

LIBERTAD A CASTELLS Y TODOS LOS COMPAÑEROS

Prensa Obrera

POR UN PARTIDO OBRERO

Jueves 20 de junio de 2002
Año XX • N° 759 • \$ 1,50
<http://www.po.org.ar>
E-mail: prensaobrero@po.org.ar
Ayacucho 448
1026 Ciudad de Buenos Aires



APOYEMOS A LA ASAMBLEA DE VILLA URQUIZA

Informamos que en la noche de ayer los vecinos de Villa Urquiza han recuperado para el barrio y la ciudad, el espacio de la ex-pizzería "La Ideal", ubicado en Av. Triunvirato y Roosevelt, frente a la Plaza Asamblea Vecinal, y que permanecerán en él hasta legalizar lo que es legítimo.

Ante el deterioro en que se encuentra, con su consecuente acumulación de basura y ratas, esta misma noche hemos comenzado con la limpieza y decidimos otorgarle una función social. Es el proyecto montar un comedor comunitario para familias carenciadas y desocupadas, establecer un centro cultural con actividades totalmente gratuitas, realizar tareas comunitarias y desarrollar charlas de formación ciudadana.

"La Ideal" será el lugar que la Asamblea utilice para desarrollar las discusiones democráticas que sean necesarias para de esa manera resolver problemas comunitarios y de la ciudad, y aportar en los nacionales.

Agradecemos la participación en el acto de recuperación de representantes de distintas asambleas vecinales, trabajadores de fábrica, cartoneros, legisladores y asesores.

Convocamos a las asambleas y demás sectores populares a involucrarse desde hoy en la defensa de este nuevo espacio público y de acceso libre, concurriendo durante las 24 horas, difundiéndolo y participando del festival a realizarse el sábado 29 a las 17 horas. Saludos fraternales.

Asamblea de Vecinos Autoconvocados de Villa Urquiza - 9/06/2002
Horario de Asamblea: martes 20 horas

ECHEMOS AL FMI POR OTRO ARGENTINAZO

Duhalde parece estar convencido de que "lo peor de la crisis ha pasado".

Incluso acaricia la idea de imponer una salida electoral, "truca" por supuesto, que puede ser antes de septiembre del 2003 o no, fuertemente manipulada por una "reforma política" y también por un reforzamiento de los poderes represivos.

El "optimismo" de Duhalde es por sobre todo, sin embargo, un operativo de "intoxicación". Tiene lugar en las vísperas del 9 de julio, para cuando (hace dos meses) había prometido una "reactivación", que obviamente no ocurrirá. Pero también responde a la expectativa de un "acuerdo" con el FMI.

Pero un "acuerdo" con el Fondo sólo agravaría la situación actual. No solamente porque no prevé ningún aporte de dinero. El FMI exige que el gobierno estaticé la deuda de los capitalistas privados con el exterior, y que cargue con toda la crisis de la banca instalada en la Argentina. En el caso de los bancos, la estatización de la deuda externa ya se ha producido, pues el gobierno se comprometió a cubrir con fondos públicos el perjuicio patrimonial que les provocaría la devaluación.

Como la deuda privada con el exterior pasó de unos 2.000 millones de dólares a 60.000 millones en la última década, y los activos corrientes de las grandes empresas sólo cubren un 25% del total de su endeudamiento, la alternativa que presentan es: estatización de las deudas y aumentos de tarifas, o quiebra.

Por otro lado, es claro que el plan



"optativo" de Lavagna para los bonos ha fracasado. Los ahorristas no lo aceptan, así como los bancos no aceptan que se puedan usar los bonos re-dolarizados para la compra de inmuebles o automóviles. Hacerlos "compulsivos" significará un crecimiento de la deuda pública en 25.000 millones de dólares. La bonificación forzada tampoco restablecerá el crédito comercial.

Mientras esto se plantea en Argen-

tina, la crisis financiera golpea a todos los países vecinos. En Uruguay, el Galicia ha vuelto a poner al sistema bancario al borde de un corralito. Los analistas peruanos, por su lado, califican a la situación en el país de "prerrevolucionaria"; el intento de Toledo de superar la crisis mediante privatizaciones, se ha enfrentado a una rebelión popular.

El Argentinazo atraviesa las fronteras.

La pesificación y el sometimiento al FMI demuestran que la permanencia en el poder de Duhalde y de los partidos tradicionales, es una amenaza para la subsistencia del pueblo argentino. El gobierno está presionando a los desocupados a aceptar trabajos por 150 pesos por mes, como ya ocurre con las constructoras que trabajan para los gobiernos provinciales y de la Ciudad, y con el propio Estado, en el sistema de salud y en los municipios.

¿"Banderazos" o Argentinazo?

Todos los partidos que bloquean la preparación de una nueva rebelión popular (para "que se vayan todos"), oponiéndole la perspectiva electoral, son por esta razón cómplices del gobierno y de sus planes y del propio FMI. La ofensiva brutal del capitalismo y su trabajo de desorganización económica no se combaten con palabras ni con un planteo de "resistencia", es decir con planteos parciales o empíricos, sino con un planteo de poder. Hay que destruir la maquinaria política actual, para que un nuevo régimen popular abra una perspectiva histórica diferente.

No basta con decir que "otro país es posible", ni plantear "una segunda independencia", o gesticular con "banderazos"; hay que plantear que la salida para la mayoría popular pasa por la preparación de un nuevo argentinazo, para imponer una Constituyente libre y soberana, que tenga la posibilidad de reorganizar social y políticamente a la Argentina.

Ganemos la calle para echar al FMI, por un nuevo argentinazo.

CORDOBA: FUERA KAMMERATH ASAMBLEA POPULAR CONSTITUYENTE

Se disputan el cadáver de Kammerath

EDUARDO SALAS

Ha recrudescido el enfrentamiento entre el gobierno de De la Sota y el de Kammerath. La Municipalidad y el Consejo Consultivo denunciaron al gobierno provincial por el manejo de los planes Jefes y Jefas de Hogar y motorizaron denuncias por el reparto de las cajas de comidas. Este ataque refleja la certeza de parte de Kammerath de que De la Sota está impulsando su relevo. Kammerath es un cadáver político, que De la Sota teme que pueda arrastrar al gobierno provincial a la caída. La lucha por el manejo de los planes y los bolsones revela, además, la desesperación por armarse de una base electoral basada en la miseria de la población.

El relevo de Kammerath es el debate central hoy en Córdoba. La lucha de los municipales y la hecatombe del transporte lo han colocado al rojo vivo, abriendo el camino para que se convoque a una Asamblea Constituyente en la ciudad y la provincia.

Después de la asamblea popular y el paro del 11 hubo una reunión con el intento de conformar una multisectorial para "que se vaya Kammerath" impulsada por el sindicato municipal. La mayoría de los participantes adelantaron su posición de buscar una forma "creativa" para sacarse de encima a Kammerath en el "marco de la legalidad". Entre las propuestas "creativas" figuran los pedidos de revocatoria, de apagones y, como no podía faltar, una consulta popu-

lar imitando la consulta de diciembre del Frenapo. En el debate, los defensores de estas propuestas resaltan justamente que se buscaba evitar la irrupción del pueblo al estilo del 19 y 20 de diciembre. Mostraron su preocupación de que el relevo de Kammerath se haga en los términos del "estado de derecho".

Como señalaron representantes de algunas asambleas populares, lo que corresponde es poner en marcha una gran movilización popular hasta que Kammerath caiga y se resuelvan los problemas de la población.

El Partido Obrero apuesta a la intervención popular en esta crisis y valerse de ella para establecer una salida propia de los trabajadores. Existe ya un programa para ello, que el pueblo de las barriadas obreras, los municipales y los trabajadores del transporte han venido desarrollando con sus luchas, y que tiene como ejes la salud, la desocupación, el transporte, las obras públicas, el rechazo a las tercerizaciones y privatización de servicios, etc. La crisis de poder tiene una única salida y ésta pasa por la caída del conjunto del gobierno (¡que se vayan todos!) y que un gobierno surgido de la movilización popular convoque a una Constituyente para reorganizar toda la ciudad. Sobre esta base impulsamos las asambleas populares y la huelga general. Al cadáver de Kammerath tenemos que enterrarlo los trabajadores.

COSAS DE NIÑOS

El protagonismo de un grupo de niños en una movilización del MIJP provocó una catarata de críticas de los analistas y periodistas políticos referidos a la "utilización de la niñez en los reclamos, por parte de los mayores". Hasta ahora los periodistas se habían permitido mostrar a los niños llorando por comida y hasta llevarlos a llorar en cámara.

Ahora que aparece la cara del niño que, en vez de llorar, se planta con un megáfono en mano a reclamar por pan, por la libertad de Castells, y a denunciar, con la convicción que a más de un mayor le falta, la situación de barbarie; esos mismos periodistas (u otros muy semejantes) denuncian la "utilización de la niñez". Empujados por el capitalismo en crisis a una vida "adulta" prematura, los chicos no se van a resignar a ser "adultos" sólo para sufrir, para trabajar, para pasar hambre. Y esto es lo que les jode a los Longobardi y compañía.

Cosas de cretinos

El que se queja porque un niño se moviliza contra el hambre, pretende que el papel de la niñez quede reducido a la superexplotación infantil. La OIT registra que 246 millones de niños trabajan en el mundo "en tareas en las que se juegan la vida" (*Río Negro*, 13/6), agregando que el 70% "trabaja en la agricultura... en largas jornadas en duras condiciones, a veces respirando pesticidas" (*idem*). Algo que sabemos muy bien los que vivimos cerca de las zonas de cosecha de peras y manzanas.

En los mismísimos EE.UU., el trabajo rural de niños representa el 8% del trabajo infantil, pero implica el 40% de las muertes laborales de niños, dice la OIT.

En nuestro país son medio millón "los menores de 14 años (que) se ven empujados a trabajar" (*La Nación*, 12/6), y si se toma un criterio más amplio para definir lo que es trabajo infantil, en



nuestro país "...hay 1,5 millón de chicos de entre 5 y 14 años que trabajan" (*idem*). Se les tolera que sean víctimas por aquello de "así son las cosas, que se va a hacer", pero no se tolera que, como víctimas que son, se rebelen. Tanto periodista, tanto investigador, tantas horas de programas, tanta OIT y ONU en relación a esta cuestión, y ninguno menciona, siquiera al pasar, que nuestra Ley de Contrato de Trabajo plantea como un ¡¡derecho!! que los niños puedan "celebrar toda clase de contratos de trabajo" (Art. 187) y aún más.

El Art. 189 "prohíbe" el trabajo de menores de 14 años y ese mismo artículo, por la vía de las "excepciones", lo faculta "en las empresas en que sólo trabajen los miembros de la misma familia", o "cuando fuese considerado indispensable para la subsistencia del mismo o de sus familiares directos". Para este último caso, no importa si el menor "no ha completado su instrucción obligatoria".

Muy cretinos. Pero, como dice Serrat, para los niños que son "carne de yugo" habrá un "martillo verdugo de esta cadena" y saldrá "del corazón de los hombres jornaleros que antes de ser hombres son y han sido niños yunteros".

En la Argentina de hoy, el "martillo" sale también del "corazón" de la niñez que se rebela. Aunque a Longobardi no le guste.

Norberto E. Calducci

VIERNES 21 DE JUNIO

A cacerolear a la Plaza Por un nuevo Argentinazo

La Asamblea Interbarrial de Parque Centenario resolvió el domingo 9 convocar a un cacerolazo nacional para el viernes 21 de junio. A las 18 horas, los cacerolazos comenzarán en las barriadas, para terminar en una concentración en la Plaza de Mayo, a partir de las 20 horas. El PO apoya y llama a movilizarse con las Asambleas Populares el próximo viernes 21, a 6 meses del Argentinazo. Que se vayan Duhalde, Ibarra y todos los gobernantes fondomonetaristas. Que el poder pase a manos de una Asamblea Popular Constituyente soberana, en la nación, las provincias y los municipios. ¡Por un nuevo Argentinazo! A ocupar las barriadas y luego todos a cacerolear a la Plaza de Mayo.

No a la carestía, aumento salarial de emergencia del 50%. Indexación automática del salario.

Rafael Santos

A TRAVES DEL PARTIDO COMUNISTA

IU propone un frente de centroizquierda

La última reunión del CC del PC resolvió una campaña por la formación de un "frente antiimperialista". La iniciativa trata de "articular un nuevo bloque político y social que exprese al sujeto popular"; para el PC, "una unidad de toda la izquierda no termina de completar la articulación de fuerzas para vencer al enemigo". El planteo sería, entonces, "una unidad grande desde la izquierda hacia la centroizquierda que nos permita acortar los tiempos hacia una alternativa popular en la Argentina".

En función de esta política, el PC e IU han producido cuatro hechos.

Uno. Llamaron a movilizarse al Congreso para apoyar a los legisladores que se opusieron a la Ley de Quiebras pedida por el FMI. Sin embargo, las manos alzadas del ARI, el Polo Social y el ala alfonsinista de la UCR no fueron una expresión antiimperialista, sino de defensa de las empresas en quiebra de los grupos capitalistas locales endeudados, lo cual incluye un ataque a los trabajadores.

Dos. En alianza con un arco de estas fuerzas (Frente para el Cambio, Partido In-

transigente, Democracia Cristiana, entre otras) IU concretó un acto en común el 24 de mayo frente al Cabildo. El "Manifiesto Nacional" allí leído abandona el no pago de la deuda externa, por "suspender los pagos" (lo que ya ocurre) y no plantea (viejo tema en IU) la ruptura con el FMI (lo cual tampoco hace Duhalde).

Tres. En función de esta misma política el PC le ha dado a la consigna "que se vayan todos" una interpretación particular: el reclamo de elecciones generales. Abandona el punto de vista de derrocar el presente régimen político por un reciclado del personal político dentro de este régimen en línea con lo que propicia el FMI.

Cuatro. IU llama ahora a movilizarse a Plaza de Mayo para constituir una "Plaza del No" en lugar de una Plaza para "que se vayan todos", por la expulsión de Duhalde y el FMI, contra la trampa electoral y por un nuevo Argentinazo.

Cinco. El MST y el PC llaman a apoyar a Lula en Brasil, un candidato popular del imperialismo.

Ch. R.

EL CIUDAD ESTA QUEBRADO

¿"Banco de la gente" o nuevo negociado?

El lunes 10, el presidente del Banco Ciudad, Roberto Feletti, anunció un "plan propio de devolución anticipada de depósitos". El anuncio tuvo "prensa", acompañado en todos los casos de alusiones a la "eficiente administración" del banco porteño, así como de una orientación "que toma en cuenta las necesidades de la gente". El anuncio del banquero, sin embargo, limitaba la devolución a los depósitos inferiores a 5.000 pesos, a atender situaciones particulares (ancianos o enfermos) e, invariablemente, respetando una "pesificación" a 1,40 que significa la confiscación de más del 60% de los ahorros.

Pero, a poco de andar, aún este mezquino anuncio no tardó en revelarse como un nuevo negociado. Al salir de una reunión con Lavagna, Feletti "explicó" que sólo estaría en condiciones de devolver por anticipado los depósitos de sus ahorristas si el Banco Central acepta la cancelación de redescuentos por 550 millones de pesos con titu-

los públicos" (*La Nación*, 12/6). O sea, recibir la cuarta parte de lo prestado. Pero además, según el banquero del Credicoop, Heller, "la cartera de depósitos que estudia devolver el Ciudad es pequeña, estimada en 10 millones de pesos", es decir, el 2% de los redescuentos que el Ciudad pretende devolver con bonos.

El Ciudad tiene un interés "particular" en una operación de este tipo, que nada tiene que ver con los mayores de 60 años o los enfermos: es que la tenencia de títulos públicos del Banco representa cerca del 30% de su activo. El derrumbe de sus cotizaciones ha dejado al Banco con patrimonio negativo. Por lo tanto, la posibilidad de pagar los redescuentos recibidos con títulos depreciados constituiría una nueva y cuantiosa fuente de salvataje a los bancos. Este -y no otro- ha sido el móvil de los directores del "banco de la gente".

Marcelo Ramal

EMPRESAS OCUPADAS, GESTION OBRERA Y COOPERATIVAS

Editorial

LA CLASE OBRERA ENFRENTA LA DESCOMPOSICION DE LA PATRONAL

PABLO HELLER

En la actualidad, según estimaciones oficiales, hay alrededor de 1.200 empresas vaciadas, ya sea porque han quebrado, están en convocatoria o fueron directamente abandonadas por sus dueños. Este dato es una medida de la caducidad del actual régimen social, incapaz de hacer uso de este enorme potencial productivo.

Frente a este cuadro de bancarrota, una franja creciente de trabajadores está defendiendo los puestos de trabajo a través de ocupaciones en los lugares de trabajo u otras medidas de lucha. "Ya hay casi 60 empresas en el país que funcionan a fuerza de trabajo de sus empleados. Así lograron conservar cerca de 4.000 puestos laborales" (*Clarín*, 17/3). Frente al abandono patronal, los trabajadores tomaron en sus manos la conducción de la planta, la pusieron a funcionar y garantizaron la continuidad de la producción.

Este hecho constituye un golpe al conjunto de la política capitalista porque demuestra que se puede prescindir de los patronos. Se rompe con el mito de que el capital y la propiedad privada son la forma excluyente y natural de la producción.

La iniciativa obrera contrasta con la ineptitud patronal, pone de relieve la superioridad de los métodos de organización de la clase obrera.

Dentro de estas experiencias, tenemos ejemplos más antiguos como Waserman, Impa, Yaguané y Máximo Paz, u otros casos más recientes, como Panificación 5, la Baskonia, Peñas Duras de la localidad de Olavarría, Zanón y Brukman. Con excepción de estas dos últimas, cuyos trabajadores reclaman la estatización de la planta bajo control obrero, en los otros se han creado cooperativas o avanzan en esa dirección.

Los trabajadores que quieren poner las fuentes de trabajo en funcionamiento, han sido llevados a asumir —en el marco de plantas diezmadas— una carga insostenible. El caso extremo es el frigorífico Yaguané, perteneciente al empresario Samid, cuyos trabajadores se hicieron cargo de una deuda de 80 millones y renunciaron al crédito que les correspondía por los salarios acumulados que adeudaba la patronal. Salta a la vista que esto es una salida para Samid, quien se desembaraza de una deuda multimillonaria, pero no para los trabajadores, quienes pasan a soportar una hipoteca ilevantable.

Pero, sin ir a este caso extremo, los trabajadores de las cooperativas tienen que cargar con un canon o alquiler por el uso del edificio, las instalaciones y las maquinarias. Este dinero va a parar al bolsillo del dueño o al juicio de quiebra. Pero en todos estos casos, la propiedad de

la fábrica (maquinarias e instalaciones incluidas) sigue en manos de sus antiguos dueños o del síndico; los trabajadores sólo tienen el uso "precario" de la planta. En cualquier momento, los patro-

Frente al abandono patronal, los trabajadores tomaron en sus manos la conducción de la planta, la pusieron a funcionar y garantizaron la continuidad de la producción

nes pueden exigir la devolución de los bienes, la restitución de la fábrica y dejar en la calle a los trabajadores. Si, para evitar ese desenlace, los trabajadores decidieran comprar la fábrica, la carga pasaría a ser mayúscula.

Las iniciativas de expropiación que se acaban de aprobar en la Legislatura de la provincia de Buenos Aires (Papeleira San Jorge, Panificación 5, la Baskonia) pretenden presentarse como una "solución" a esta cuestión. Los proyectos aprobados o en vías de aprobación declaran "de utilidad pública y sujetos a expropiación los inmuebles, instalaciones y maquinarias" pertenecientes a las fábricas nombradas y los "donan" a la cooperativa que han formado los trabajadores. Esta "salida" indemniza a los propietarios con una recompensa impensada y por supuesto nada despreciable. La expropiación se convierte en una brillante operación para un empresario fundido o para sus acreedores.

La ley de expropiación, sin embargo, no pasa de una "declaración", pues el acto efectivo de la expropiación queda en manos del Ejecutivo, quien para ello tiene dos años desde el momento de la sanción de la ley. Es lo que acaba de ocurrir con una de las experiencias consideradas "piloto": una metalúrgica "expropiada", en Avellaneda, la cooperativa "Unión y Fuerza", enfrenta el vencimiento del plazo de los dos años sin que se hubiera consumado la expropiación, y tendrá que afrontar la compra de la planta. La ley que declara la expropiación pone a cualquier iniciativa cooperativa entre la espada y la pared, y crea las condiciones, al cabo de dos años, para que la empresa vaya a las manos de otra patronal.

Pero, aun cuando sean liberadas del pago del capital fijo (maquinarias, edificios), las cooperativas enfrentan el pro-

blema de contar con el capital necesario para el giro comercial normal de la empresa (materia prima, pago de servicios, salarios, etc.). "La materia prima la pone el que las contrata" (*Clarín*, 17/5), con la cual los trabajadores quedan atados a quien aparece, por partida doble, como proveedor y cliente. La cooperativa pasa a actuar como "façonier" del empresario de turno, quien pasa a ejercer, directa o indirectamente, el rol de explotador de la patronal. Bajo la fachada de la cooperativa se desarrolla una tercerización encubierta, con salarios inferiores y el desconocimiento del convenio.

La reducción y hasta el no cobro de los salarios, al que han apelado como recurso extremo los trabajadores para salir del atolladero, ha demostrado no representar una salida. El sacrificio resulta insuficiente para crear un capital de trabajo.

En este escenario, se plantea luchar contra todas estas trampas. *El dinero público no debe estar destinado a alimentar los negociados y el parasitismo capitalista. Las deudas y pérdidas que acumulen las empresas deben ser asumidas por sus propios dueños, quienes deben responder por ellas con sus bienes y patrimonios personales. La expropiación debe realizarse a los 30 días de sancionada la ley respectiva y debe hacerse sin indemnización.*

En lugar de rescatar a dueños quebrados, los fondos deben ir dirigidos a los trabajadores organizados que han tomado en sus manos el funcionamiento

Cualquier forma de organización solidaria o cooperativa que los trabajadores pongan en pie, sólo puede ser entendida como un mojón en la lucha por poner fin al actual régimen de explotación y abrir un nuevo rumbo para los explotados

de la planta. El dinero que se ahorre de las indemnizaciones a los accionistas —y que deben ser suprimidas— debe ir en calidad de subsidios no reintegrables a los trabajadores. Ese subsidio permitirá crear el fondo necesario para el funcionamiento de la empresa, es decir, para la adquisición de materias primas, el

pago de los servicios y el mantenimiento de la fábrica.

En este marco, se plantea elaborar un plan de producción que permita reorientar la actividad productiva de las plantas en función de las necesidades más apremiantes de la población y de los organismos y reparticiones públicas (escuelas, hospitales, viviendas, etc.), que pasarían a abastecerse con los productos suministrados por las empresas en manos de los trabajadores.

Esto constituye el punto de partida básico y elemental. Los salarios deben tener como piso un salario mínimo de 600 pesos actualizado y deben respetarse las normas de convenio.

Se trata de defender el derecho al trabajo, no salvar a un puñado de parásitos y chupasangre. No corresponde el rescate de una función social agotada. El vaciamiento de las empresas indica el abandono de los capitalistas de su función social y económica, es decir que el capitalista ha dejado de funcionar como tal.

Cualquier forma de organización solidaria o cooperativa que los trabajadores pongan en pie, sólo puede ser entendida como un mojón en la lucha por poner fin al actual régimen de explotación y abrir un nuevo rumbo para los explotados. Los comedores populares, los merenderos, las compras comunitarias, las huertas colectivas instaladas en diferentes barriadas, se han revelado como herramientas invaluable para responder a los problemas más elementales que enfrenta la clase obrera; en primerísimo lugar, el más elemental de todos, que es el hambre. Esto también vale para el caso de las cooperativas.

El Partido Obrero plantea como programa frente a la actual crisis: *la ocupación de toda fábrica que cierre y despida, expropiar sin pago a los capitalistas y organizar una red única de fábricas que han pasado a manos de los trabajadores y su transformación en un ente de empresas del Estado bajo gestión autónoma y mayoritaria de los propios trabajadores. Este planteo está unido a la creación de una banca estatal única, capaz de darle el financiamiento necesario a estos emprendimientos y en cuyos directorios deben incorporarse representantes de las empresas autónomas estatizadas. Dicha representación debe ser elegible y revocable en cualquier momento.*

Entendemos esta plataforma como la expresión más conciente en la lucha contra la descomposición capitalista.

Si los trabajadores optan por el camino de la cooperativa, el Partido Obrero apoyaría esta experiencia y apuntará a que los trabajadores que hacen la experiencia de las cooperativas saquen todas las conclusiones de ella y se sumen a la lucha política general por una salida de conjunto para los trabajadores.

**FUERA DUHALDE, LOS SAQUEADORES Y EL FMI
POR UNA ASAMBLEA POPULAR CONSTITUYENTE**



OTRO CHANCHULLO DE LA FRANJA

La dimensión desconocida... en Psico

Dicen que las paredes oyen, pero a veces también hablan.... Casi accidentalmente, los compañeros del Nuevo Centro de Estudiantes de Psicología descubrimos un mundo aparte, oculto y turbio, en uno de los espacios del Centro que la Franja entregó el año pasado cuando perdió las elecciones.

Resulta ser que la caída accidental de una estantería sobre una pared del local de apuntes del Centro produjo una pequeña abertura que nos hizo encontrar "otro mundo".

¿Qué había allí? Más estanterías, más apuntes, una fotocopidora y hasta una oficina. Luego de revisar bien "el otro lado", encontramos hasta recibos de Planes Trabajar, una hoja manuscrita con un balance del Centro del año pasado (donde figuran hasta las rentas que cobraban los militantes de la Franja de Psico) y hasta documentación de los ministerios donde ejercían sus funciones los ex militantes de la Franja que luego devinieron en funcionarios del gobierno nacional aliancista. Se suma esto a la terrible irregularidad con que la Franja nos entregó el Centro, el cual dejó totalmente vacío (con cero peso de caja y sin las computadoras, fotocopadoras y otros elementos que eran del Centro).

La difusión pública de las pruebas trajo una tremenda repercusión en la Facultad. Era notorio que los estudiantes se quedaban azorados frente a las carteleras del Centro donde se exponían las fotos de "la dimensión desconocida" y las copias de la documentación encontrada. Muchos se hacían eco del "Que se vayan todos" y pedían directamente la cabeza de los morados.

Como último manotazo de ahogado, el ex presidente del Centro, militante de la Franja, le envió al actual presidente del Centro una carta documento "intimando" a rectificar lo que es imposible de ser rectificado. La caradurez no tiene límites. A las "servilletas"

de Corach y los "papelitos" de Alfonsín en el Senado se suman los chanchullos de sus aprendices morados en las facultades.

Esta "dimensión desconocida" refleja el terrible grado de descomposición del régimen. Los pichones de Shuberoff y de los actuales decanos de las facultades (hasta el día de hoy, a pesar de haber perdido las elecciones, militantes de la Franja son funcionarios en las facultades, como en el caso de Psico) se van quedando cada vez más solos, luego de la catástrofe electoral de los últimos años que los llevó a perder una gran cantidad de centros de estudiantes que, con el correr del tiempo, vemos para qué eran utilizados: políticas privatistas, aranceles encubiertos y para el curro, al igual que Shuberoff.

En Psico, deschavada toda la "dimensión desconocida", todo el "chanchullo", hemos recuperado el Centro a favor de la organización de los estudiantes: en poco tiempo ya hemos entregado más de 1.500 becas, hemos logrado mantener el precio de los apuntes a pesar de la devaluación y el desabastecimiento, estamos impulsando un Cuerpo de Delegados para profundizar la lucha contra las políticas limitacionistas y los cupos del decano, además de que este Nuevo Centro ya ha tenido su "bautismo de fuego" en los cacerolazos del verano, en las movilizaciones piqueteras y en la Marcha Nacional Universitaria.

Siguiendo el ejemplo de los trabajadores que recuperan sus sindicatos, como el Soip de Mar del Plata, en Psico echamos a la burocracia para que por primera vez en muchos años el Centro se ponga a la cabeza de todas nuestras luchas. Y ya lo estamos logrando.

Hernán Escoro
Presidente del Centro de Estudiantes de Psicología (UBA)
Partido Obrero en el EPA!



PABLO RIEZNIK CANDIDATO A DIRECTOR DE LA CARRERA DE SOCIOLOGIA DE LA UBA

Sociología y la cuestión del poder

El movimiento por la elección directa en la carrera de Sociología de la UBA se viene nutriendo de importantes triunfos, ganando en desarrollo y profundidad. El viernes 7 se realizó, con la presencia de más de 200 compañeros, un panel para la presentación de los candidatos en la elección, que se realizará en la semana del 18 al 21 de junio. El debate se extendió por más de tres horas y fueron pocos los que se retiraron antes de que terminara, ya pasadas las doce de la noche.

En el panel ya se configuraron las posiciones políticas de unos y otros candidatos.

Nuestro candidato

Pablo Rieznik, candidato impulsado por el ESA!, al frente de la Secretaría General del Centro de Estudiantes y por una comisión docente-estudiantil de apoyo a la candidatura, señaló que lo fundamental para el proceso es atraer una votación masiva de la carrera. La elección en sí misma se configura como la expresión conciente del derrumbe del aparato aliancista en la Facultad y, por lo tanto, coloca a la propia votación como la "delimitación de un campo de lucha" siendo en ese punto precisamente donde radica su carácter profundamente progresivo.

Es sumamente importante lograr que vote un sector importante del movimiento docente, comprendiendo que la elección directa abre un camino de lucha por la conquista de sus reivindicaciones, colocándolo en el mismo campo que el movimiento estudiantil, puesto que resuelve de manera progresiva la crisis de poder de la carrera que hoy se encuentra formalmente acéfala.

El debate

El candidato del PTS, Cristian Castillo, a diferencia de Rieznik, no colocó el problema

del poder en el centro del debate. La lista que integra realiza el proceso como una oportunidad para transformar la carrera de sociología, de forma democrática y participativa, incorporando materias al plan de estudio "que permitan construir conocimiento que nos indique qué hacer", precisamente en el momento en que es prioritario hacer y que, además, estamos haciendo. Una serie de vaguedades epistemológicas, del tipo de "conocimiento crítico versus conocimiento burgués", pretenden crear el envoltorio de una política de tipo faccional en relación a la candidatura de Rieznik. Cuando está planteado un problema netamente político, instalar el debate en el plano gnoseológico no hace más que demostrar la ausencia de un planteo de conjunto, es negar el carácter profundo del movimiento tal cual está planteado en esta situación concreta. Atenta, incluso, contra el triunfo del proceso ya que no prepara concientemente al movimiento para la lucha política tal como está planteada.

En contraposición a este planteo, Rieznik formuló la propuesta de realizar un Congreso docente-estudiantil de sociología para debatir sobre el Argentinazo, la crisis de poder y el proceso de disolución capitalista en la Argentina, con el objetivo de poner a la carrera en el campo de la lucha jugando un rol auxiliar al movimiento de lucha de los piqueteros y las asambleas populares.

Para imponer la elección directa

Votemos masivamente

Comité de apoyo docente estudiantil

9 LISTA UJS
Estudiantes Independientes en el **ESA!**

Pablo Rieznik
Director de la carrera

MAR DEL PLATA

¡Económicas marca el camino!

En la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Mar del Plata (UNMdP) en el transcurso de la primera semana de junio se intentó implementar un régimen de cursada y promoción retrógrado con respecto al vigente. El proyecto consistía en restringir las cantidades de faltas y anular las posibilidades de recuperar los "parcialitos" semanales, a lo que se le sumaba la supresión del recuperatorio del examen global (final), que estaba contemplado en la reglamentación anterior. Estando sujeta la aprobación de los parcialitos a la "buena voluntad" de los docentes, pues ya no tenían nota que calificara el rendimiento de los alumnos.

Esta ordenanza, de conjunto, significaba un claro ataque a las condiciones de estudio del alumnado, que de por sí no son las mejores, ya que dicha facultad representa el bastión de la reacción, teniendo un ingreso de carácter restrictivo, con un cupo de 250-300 alumnos (y cuya decana es la voce-

ra de todas las políticas de privatización, restricción, cupos, etc.).

Este hecho fue el detonante para la organización de la lucha del conjunto del estudiantado de Ciencias Económicas, que llevó a la toma de la Facultad con una destacada actuación del Centro de Estudiantes, conducido por una agrupación "independiente".

Esta toma capturó la atención de todos los estudiantes del complejo por su masividad y firmeza durante cuatro días.

Finalmente logró la derogación de la ordenanza, demostrando que únicamente mediante la acción directa de las masas estudiantiles se puede doblegar el ajuste permanente que viene sufriendo la educación.

En una situación de completo desbarajuste del presupuesto de la UNMdP, que atenta contra el funcionamiento mismo de la universidad, la lucha de los compañeros de Económicas marca el camino a seguir.

Agustín - Amanda

ASI ES EL ESTADO

A las patronales, subsidios A los estudiantes, la cana

GABRIEL SOLANO

Para los que se niegan a aceptar que la democracia no es otra cosa que una envoltura de la dictadura del capital, el ejemplo de la lucha estudiantil por el boleto debiera, por lo menos, hacerlos reflexionar.

Las patronales

Los empresarios del transporte, que en realidad se limitan en lo esencial a un puñado de grandes monopolios, realizaron paros en los horarios nocturnos y amenazaron extenderlos a los fines de semana. La medida, que es ilegal porque no asegura los servicios mínimos, es tolerada por el gobierno nacional y el de la Ciudad, quienes están dispuestos, además, a ceder. La lista de reclamos tiene como punto principal la entrega de un subsidio fijo por unidad, que según las patronales debe ser de entre 900 y 950 pesos mensuales.

El gobierno nacional aceptó entregar un subsidio mensual de 22 millones de pesos, es decir un gasto anual de aproximadamente 240 millones. Los fondos para dicho subsidio saldrán de los ingresos adicionales que deje la tasa al gasoil, que aumentó de 5 a 8 centavos; es decir que los subsidios los paga el usuario, ya que las petroleras han trasladado el aumento de la tasa al precio de venta.

Sin embargo, las patronales insisten. Por un lado no quieren que los subsidios sean embargables (por los juicios de usuarios que sufrieron accidentes de tránsito) y por el otro pretenden que se imponga un aumento del boleto. Como lo dice *Página 12* (14/06), "estos reclamos acompañarían el pedido de aumentar el precio del boleto a pesar de la concesión de los subsidios". Al mismo tiempo el gobierno decidió extender los subsidios a las empresas que manejan las concesiones de los trenes metropolitanos.

Conclusión I: El gobierno negocia con las patronales que hacen un paro ilegal, satisface sus reclamos sin poner como exigencia el levantamiento del paro, les otorga subsidios que deberán ser pagados por los consumidores y prepara un nuevo aumento del boleto.

Los estudiantes

El movimiento estudiantil viene batallando por un boleto de 5 centavos para todo el transporte, para que el pago del boleto no sea por adelantado y para que rija los 7 días de la semana y las 24 hs del día. Los estudiantes realizaron un proyecto de declaración que fue aprobado por la Legislatura de la Ciudad, realizaron marchas con centros de estudiantes de la Capital y el Gran Buenos Aires a la Secretaría de Transporte y se entrevistaron con las autoridades.

De la entrevista no surgió ningún compromiso más allá del señalamiento de que era muy difícil implementar el boleto estudiantil por la crisis del sector. Los estudiantes respondieron a su turno que el boleto estudiantil se convertía en una cuestión vital dado el aumento de la miseria y la desocupación, ya que los estudiantes en una gran proporción no pueden afrontar el gasto de su traslado. Se comprometieron a continuar su lucha y a volver movilizados hasta conseguir una respuesta favorable.

En el medio de esta lucha, un estudiante del Mariano Moreno, militante del Centro de Estudiantes del colegio, fue agredido por los servicios de inteligencia que después de marcarle la Triple A en el pecho (ver nota) le dijeron "dejate de joder con lo del boleto". La agresión a un estudiante del Moreno no es casual, ya que el Centro estaba organizando un festival por el boleto para el viernes 14.

Conclusión II: El gobierno que le da subsidios a las patronales que hacen paros ilegales y que a pesar de esto continúan con el paro que perjudica a los trabajadores que pagarán dicho subsidio, lanza a sus "grupos de tareas" contra la juventud estudiantil que reclama el boleto estudiantil para poder seguir asistiendo a clases.

Vamos por el boleto

El movimiento estudiantil tiene una gran trayectoria de lucha por el boleto estudiantil. Hoy la realidad impone que de su conquista depende la educación de mi-

Atentado en el Mariano Moreno

El martes por la tarde un alumno del colegio Mariano Moreno fue agredido y torturado al mejor estilo de los grupos de tareas de López Rega.

"Dejate de joder con el boleto", "sos el primero de las fichas del dominó", fueron las palabras usadas por los agresores para amedrentar una lucha que se está desarrollando en el colegio en torno al reclamo por el boleto estudiantil y el subsidio a las escuelas.

Para la presidenta del Centro de Estudiantes, "este hecho no es aislado, que le hayan intervenido el teléfono y lo golpearan más tarde sabiendo adónde iría y por dónde, y amenazándolo para que se dejara de joder, demuestra que hay todo un aparato respaldándolos y que gozan de total impunidad". Luego acusó al gobierno nacional y de la Ciudad por no presentar soluciones ante una reivindicación amparada y legitimizada por la Constitución, como garantizar a los chicos el derecho a estudiar, e invitó a toda la comunidad en su conjunto a movilizarse el miércoles 19/6 a las

18 horas al Ministerio de Transporte.

Pero el atentado que sufrió este alumno no es casual ni mucho menos aislado. Hace poco, los ahorristas fueron brutalmente reprimidos en una movilización en el Congreso, cuando se trataban las leyes de Quiebras y Subversión Económica, y la Asamblea de Merlo fue pateada cuando sesionaba en la Municipalidad.

Desde la UJS y el PO denunciaremos públicamente al gobierno nacional y de la Ciudad de Buenos Aires como responsables políticos de este atentado, y llamamos a todos los centros de estudiantes, a todas las asambleas populares y organizaciones piqueteras y sindicadas combativas a resistir con la unificación estos embates del gobierno.

Hay que seguir luchando y organizándose para tirar a este Estado hambreador y entreguista, antes de que ellos no tiren a nosotros; no debemos dejarles ni un claro de luz.

José Palermo

les de jóvenes. Por eso las marchas por el boleto se empiezan a dar en todo el país, como ya sucedió en la Capital, en el Gran Buenos Aires y en Salta. La lucha por el boleto va acompañada por otros reclamos elementales, como son las becas y el funcionamiento de los comedores escolares y universitarios.

Conclusión III: Hay plata para darle los subsidios a las empresas pero no para el boleto, según el propio gobierno. Es decir que el boleto se puede conseguir si se moviliza masivamente el movimiento estudiantil. La Fuba, la Fulp, los centros de estudiantes universitarios deben sumarse a la lucha junto a los estudiantes secundarios. En una lucha conjunta quebraremos a los grupos de tareas y al Estado que los cobija.

EX PANIFICACION CINCO MENSAJE DE OBREROS DE COOPERATIVA EL AGUANTE

Hoy, a 45 días de haber tomado la decisión de recuperar nuestra fuente de trabajo, los obreros de ex Panificación 5, sentimos la necesidad de dirigir estas líneas a todos los que participaron en esta lucha en conjunto, los trabajadores, las asambleas y diversas agrupaciones políticas.

El día jueves pasado, se sancionó la Ley de Expropiación de los muebles e inmuebles, como así también la marca, lo que significa que los obreros de ex Panificación Cinco, ahora Cooperativa El Aguante, pasamos a ser dueños de la fábrica. Desde ya, como ustedes saben, el haber optado por la forma legal de Cooperativa no nos alejara de la lucha de todos aquellos obreros en conflicto; seguiremos junto a los compañeros de Brukman y Zanón, sea cual fuere la opción que ellos decidan para mantener su fuente de trabajo.

Tal vez el objetivo más importante ya ha sido logrado, ahora tenemos las máquinas para producir, pero sabemos que lo más difícil recién comienza, porque ahora debemos demostrar que nosotros, los obreros, podemos controlar nuestra propia fuente de trabajo, sin la opresión y el maltrato esclavizante de un empresario, como tantos en este país, que sólo piensan en aumentar su patrimonio personal, sumergiendo a la clase obrera en una situación de indigencia.

Lo que realmente queremos los obreros de la panificadora, es que nuestra experiencia sirva para ayudar a todos los obreros que al igual que nosotros se encuentran, ya sea hoy o en un futuro próximo, en una situación similar a la nuestra.

Para cerrar este mensaje, es de suma importancia para nosotros agradecer a todos aquellos que estuvieron con nosotros en esta lucha, acompañándonos, día y noche; gracias a ellos, a su aguante, es que muy pronto podremos poner en funcionamiento las máquinas.

Realmente es nuestro deseo que sigamos trabajando juntos para poder construir una nueva Argentina, basada en el trabajo y el esfuerzo cotidiano de todos aquellos ciudadanos que se comprometan con el proyecto de forjar una nueva nación. Mil gracias desde lo más profundo de nuestro corazón a todos aquellos que estuvieron junto a nosotros en la lucha, la cual terminará el día que no quede ningún desocupado en el país.

Sociales-UBA: Gran seminario de la UJS

Finalizó el viernes 7/6 el Seminario "Medios y Conflicto Social" organizado por el Partido Obrero, Secretaría General del Centro de Estudiantes de la Facultad de Sociales, con una masiva concurrencia de los estudiantes de la carrera de Ciencias de la Comunicación.

Las clases fueron dictadas por docentes de la carrera e invitados especiales de radios alternativas y comisiones de prensa de asambleas populares, con destacadas intervenciones del titular de la materia Comunicación I y II, Carlos Mangone, quien inauguró el seminario, Jorge Warley (docente de Semiología del CBC), Natalia Vinelli (Profesora de Comunicación II), Fernando Krichmar (Grupo de Cine Insurgente), Dionisio Cardoso (Grupo Ojo Obrero) y Víctor Redondo, (Lucharte). El cierre estuvo a cargo del profesor de Comunicación II, Santiago Gándara, quien realizó un análisis de la prensa de izquierda, tomando como ejem-

plo particular este semanario.

La temática abordada giró en torno al análisis exhaustivo de las jornadas revolucionarias del 19 y 20 de diciembre desde la óptica de los medios oficiales de comunicación en contraposición con la de los medios alternativos y de izquierda, seguido de debates y puestas en común.

La importante cantidad del alumnado convocado (más de 80 compañeros que se mantuvieron durante las cuatro clases), demuestra una creciente preocupación de los estudiantes universitarios por el rol colaboracionista de los medios con el capital.

La conclusión fue contundente: ¡sólo el control obrero de los medios de comunicación puede garantizar que todo su potencial esté al servicio de los trabajadores!

Virginia, UJS - Partido Obrero
(en el ESA!)
Ciencias de la Comunicación

SEMINARIO EN GENERAL SARMIENTO

El miércoles 12 se realizó en la Universidad de General Sarmiento el seminario "Argentina 2002, El Estado y la Revolución", impulsado por las agrupaciones "El Yunque" (PO e independientes) y "La Cantera" (conducción del Centro de Estudiantes). La primera clase resultó un éxito, con 40 asistentes que escucharon y participaron de los debates sobre el surgimiento del Estado y de las clases sociales que dictó el profesor Daniel Sierra (profesor de Historia de la UBA y dirigente del PO). Hubo lugar para un vasto debate (el curso terminaba a las 20 y se extendió hasta las 21:30).

El próximo miércoles 19, con orador a confirmar, se realizará el segundo encuentro a las 18 hs. Será para discutir "El Estado burgués y el imperialismo". Y la última charla será sobre "La revolución, el gobierno obrero y el Argentinazo".

Gustavo M.

RESTITUCION DE DESFAVORABILIDADES

Ecos de Ensenada



ANDREA PONCE

En el distrito de General Rodríguez se reincorporaron casi todas las ruralidades, excepto tres con desfavorabilidad uno; además se otorgaron tres ruralidades categoría uno, que desde hace años se vienen reclamando. Por último, a una escuela con categoría uno se le otorgó la desfavorabilidad tres, lo cual ha suscitado que otras escuelas alejadas y en peores condiciones estén exigiendo esa misma categoría. Esto ha sido conquistado por temor a que las luchas se profundicen como en Ensenada, con permanencia en escuelas y Consejos Escolares, sin dictado de clases. En ese sentido, en el marco del Encuentro de delegados y representantes de escuelas realizado en La Matanza el 8 de junio, se llevaron mandatos de cinco escuelas del distrito que se pronunciaban por la permanencia en las escuelas, sin dictado de clases.

Por otra parte, los docentes y padres de General Rodríguez nos hemos movilizó al Consejo Escolar en reclamo por la restitución de las ruralidades y por cupos de comedor para el 100% de los alumnos. En dichas convocatorias las consejeras escolares se han excusado diciendo que hacen lo que pueden con el dinero que se les envía y que no estaban a favor del quite de desfavorabilidades. Sin embargo, ellas reconocen haber sido parte de la comisión que informó sobre las condiciones de acceso a las escuelas, en un claro acto de complicidad con el gobierno de Felipe Solá, que utilizó los informes como herramienta para justificar el quite de las desfavorabilidades. Al respecto, no puede ignorarse el hecho de que la consejera Liliana Canizzaro, representante del ARI, formó parte de la comisión que elaboró el informe de las escuelas.

Mientras las consejeras argumentan la falta de presupuesto como excusa para no hacerse cargo del sostenimiento de los comedores, el intendente gana 23.000 pesos por mes, no hay insumos en las salas médicas que funcionan en los barrios, la mayoría de las calles asfaltadas se inundan por obras precariamente realizadas y gran parte de la población carece de agua corriente, cloacas y gas natural, incluidas las escuelas. En contraste con las condiciones de pobreza en que vive la población del distrito, se erige en el mismo la empresa láctea más grande del país, el monopolio La Serenísima. A nadie se le escapa que la licuación de pasivos que benefició a dicho monopolio será pagada por el conjunto de la población, mientras que en el distrito no se les garantiza a los hijos de los trabajadores ni siquiera un vaso de leche diario, ya que la lógica de las ganancias capitalistas conspira contra los más elementales derechos.

En General Rodríguez nos seguimos movilizó por la restitución de todas las ruralidades, cupos de comedor y copa de leche reforzada, exigiendo al gobierno un menú básico que garantice una adecuada alimentación para todos los alumnos.

HACIA LA REBELION

Por un Congreso de bases

ADRIANA SIRNA

Los docentes están superando a la dirección celeste del Suteba. Se han puesto de pie y han tomado en sus manos la organización de la lucha, protagonizando una verdadera rebelión educativa.

El más claro exponente de este proceso son los maestros de Ensenada que desde el 20 de mayo ocupan el Consejo Escolar, con permanencia en las escuelas sin alumnos, atendiendo comedores y realizando asambleas diarias. Organizándose en el Consejo Escolar por comisiones y asambleas diarias distritales. A esto se le suman, desde hace dos semanas, las ocupaciones de los Consejos de Lomas de Zamora y de La Plata, donde 24 escuelas están desarrollando la misma modalidad que Ensenada. Muchos distritos, entre ellos Matanza, llevaron adelante lo planteado en el Encuentro de delegados del 8 de junio y marcharon a los Consejos Escolares el día miércoles 12. Lanús continúa con la permanencia, incorporándose a la lista de los distritos tomados.

La multitudinaria presencia de docentes en La Plata el día lunes 10/6 por la convocatoria de Suteba, trajo nuevamente divisorias. La conducción del sindicato se quedó frente a la DGEyC con la instalación de la carpa mediática, mientras que el conjunto de la oposición marchó a la Plaza San Martín, con los docentes del granjazo educativo y la instalación de carpas frente a la gobernación, realizándose allí la Asamblea y la movilización acordadas en el Encuentro.

No debemos dejar de lado que esta lucha es desigual, ya que no todos los distritos están organizados. La tarea es tomar a Ensenada como punta de lanza de un pro-



ceso que debe desenvolverse en todos los distritos hasta imponer la huelga general educativa. Es decir impulsar el camino de Ensenada en sus ritmos y posibilidades.

Plan de guerra

La política de Duhalde y Solá responde sistemáticamente a las exigencias del FMI. El recambio de autoridades desde el subsecretario de Educación para abajo intenta llevar adelante el ajuste a rajatabla, con mano dura, con la orientación de reprimir las medidas de acción directa, como la toma de Consejos.

Hoy el ataque pasa por varios carriles:

- Reclasificación de la ruralidad.
- Quita proporcional del presentismo.
- Achicamiento de POF por parte del Tribunal Central para el año que viene.
- Eliminación de nuestro régimen de licencias.
- No pago de becas escolares.
- Incumplimiento y desactualización de cupos para comedores escolares.
- Falta de arreglos y mantenimiento de edificios escolares.
- Quiebra del Ioma.

Todo este paquete pasa con la venia de la conducción Celeste y Azul y Blanca, que actúa de soporte de contención, frenando las autoconvocatorias y procesos de lucha, haciendo una parodia representada en la carpa instalada frente a la DGEyC, con actividades recreativas y pantalla gigante. Este replay no convoca la atención de nadie. Es sostenida por la burocracia y organizaciones ligadas a ella (FTV, CCC). Por eso el gobierno se monta en la tregua y concertación que les brinda la alianza Celeste y Azul y Blanca para atacar las autoconvocatorias al igual que Yasky.

Plenario provincial de delegados

En este marco, el sábado 8 de junio se realizó en La Matanza un encuentro provincial de delegados que reunió a los sec-

tores docentes más combativos de la provincia de Bs. As. Deliberaron 521 delegados provenientes de todos los distritos de Gran Bs. As. y las delegaciones de Mar del Plata, Bahía Blanca, Coronel Dorrego, Mercedes y General Rodríguez. El plenario sesionó todo el día.

Se dio lectura a innumerables mandatos escritos que no sólo denunciaban la situación docente y del sistema educativo, sino que proponían medidas de acción directa para derrotar el ajuste y torcerle el brazo a la política gremial del Suteba, abocada al sostenimiento del gobierno.

El debate posterior giró alrededor de la organización de la lucha, de cómo extenderla a aquellos distritos más rezagados —plenamente concientes de la incapacidad del Suteba en cuanto a dirección de refiere—, la convocatoria a un Plenario Provincial de delegados y la construcción de una nueva dirección a la altura de las circunstancias, capaz de llevar la lucha a la victoria. Estos temas estuvieron a la orden del día.

El Plenario resolvió una declaración un programa, un plan de lucha y la constitución de una coordinadora interdistrital permanente sobre la base de los compañeros que integraron la mesa de conducción del encuentro y abierta a que se sumen otros distritos. También fijó el 15 de junio para una Asamblea interdistrital del conurbano y La Plata, y para el 29/6 un nuevo Plenario Provincial.

Los docentes podemos ganar

Está claro que la meta de Duhalde-Solá es imponer el sueldo de 50 dólares que reclama el FMI, la cesantía de 150.000 estatales, el recorte de los beneficios laborales y acabar con la estabilidad. Son ellos o nosotros. Por eso la lucha docente es un factor clave. Su victoria sería un tremendo golpe al FMI, que ha puesto a la educación pública y gratuita en el centro de su ataque. O, dicho de otro modo, hay que poner toda la carne al asador.

SOLIDARIDAD DESDE BRASIL CON LA LUCHA DOCENTE BONAERENSE

Alcanzados por la misma política de destrucción de la educación pública y del conjunto de las condiciones de vida del pueblo trabajador, llevadas adelante por los gobiernos proimperialistas de Menem a Duhalde en Argentina y Collor a FHC, en Brasil, nos solidarizamos con la lucha de los docentes argentinos, en particular con los compañeros bonaerenses que mantienen ocupado desde hace más de un mes el Consejo Escolar y una huelga general en todo el distrito.

Que esa lucha, que ya se extiende por otras localidades, alcance todo el país, hasta su victoria contra la reducción de los salarios y en la pelea por mantener las conquistas del Estatuto del Docente.

Núcleo de profesores del PCO
(Partido da Causa Operaria)
Piracicaba-SP-Brasil
Prof. Antonio Carlos Silva

ION DOCENTE

Resoluciones del 5 ° Encuentro Provincial de Delegados de escuelas

porque en esta lucha se juega una disyuntiva de hierro, o los banqueros o nuestros hijos.

Por todas estas razones hay que volverse a fondo en instrumentar asambleas por escuelas y zonales para llevar adelante las medidas tomadas en Ensenada. Para esto es fundamental la coordinación de las iniciativas que se están tomando en los distritos y constituir comités de lucha que las dirijan. En este sentido, que se concrete el Congreso de delegados de base de toda la docencia, elegidos en Asambleas Generales Abiertas, en forma proporcional a los votos de cada propuesta que surja en las escuelas. Esto permitirá resolver un plan de lucha que prepare la huelga general educativa, que es la medida que llevará a imponer la restitución de las desfavorabilidades, la incorporación del presentismo al básico, la derogación de la ley de ajuste, la recomposición salarial que nos lleve a 800 de básico acorde a la hiperinflación y la plena vigencia del Estatuto.

Desenvolver la huelga indefinida única con el conjunto de los trabajadores ocupados y desocupados, con comités de huelga conjuntos en todos los distritos, autoconvocándose, uniendo los reclamos planteados a la lucha por un aumento de emergencia para todo el movimiento obrero y la reducción de la jornada laboral frente a la desocupación.

Llamamos a la CCC a romper su política de complicidad con la conducción del Suteba, y a unirse al movimiento "piquetero" de los docentes.

(Ver resoluciones del Plenario de Delegados Provincial realizado en La Matanza).

1. Derogación de la Ley 12.727 de emergencia económica, que ha implicado el recorte salarial, los patacones y el congelamiento de la antigüedad.
2. Derogación de la Ley 12.867 de ajuste educativo.
3. Restitución de las quitas salariales.
4. Devolución de la ruralidad a las escuelas que la tenían y pago a que ya la tenían aprobada.
5. Aumento salarial. Incorporación del presentismo al básico. Derogación de los decretos de presentismo.
6. Pago en tiempo y forma de los salarios, y entrega de los recibos.
7. Vigencia plena del Estatuto del Docente y el régimen de licencias sin modificaciones.
8. Aumento del valor del cupo del comedor. Garantía estatal de un menú fijo independientemente del aumento de los precios. Cupos suficientes para el 100% de los alumnos en todos los niveles y modalidades.
9. Pago inmediato de las becas al 100% de los alumnos de EGB3 y Polimodal.
10. Rechazo al proyecto de Madres cuidadoras y cualquier otro plan que pretenda reemplazar los cargos docentes y auxiliares por beneficiarios de subsidios al desocupado.

11. Normalización del funcionamiento del loma, bajo control de sus afiliados, con prestación integral de todos los servicios.

Al mismo tiempo, se resolvió impulsar en los distritos las siguientes medidas organizativas y de acción:

1. Promover la realización de asambleas generales en los distritos, con participación de afiliados y no afiliados, a fin de discutir las medidas de acción a seguir.
2. Promover la realización de asambleas por escuelas y zonales a fin de discutir y elaborar mandatos desde la base docente.
3. Impulsar y promover en las Asambleas del Suteba la exigencia de convocatoria a un Congreso Provincial de delegados de escuela con mandato que resuelva y conduzca un plan de lucha provincial.
4. Fortalecer la permanencia en La Plata de los compañeros de los distritos desde el lunes 10/6 con acciones propias permanentes: cortes, ocupación de edificios, escraches, etc.
5. Impulsar jornadas comunes de lucha en todos los distritos con actividades simultáneas de toma y/o permanencia en las escuelas, toma y/o permanencia en los Consejos Escolares, movilizaciones y cortes de ruta, acciones distritales, zonales y por escuela, escraches, campañas

de difusión en los medios, etc. Se fijó el miércoles 12/6 como día de jornada común de ocupación de los Consejos Escolares.

6. Impulsar la discusión en las escuelas de la necesidad de construir medidas de fuerza que impliquen la realización de paros escalonados, por tiempo indeterminado, paros y/o permanencia con firma en las escuelas sin dictado de clases, paros de 2 horas por turno, etc.

7. Mantener la coordinación de las medidas de los distintos distritos, conformando una coordinadora interdistrital permanente sobre la base de los compañeros que integraron la mesa de conducción del Encuentro y abierta a que se sumen otros distritos.

8. Que esta coordinación interdistrital tome en sus manos la negociación con el gobierno.

9. Convocar un plenario regional (conurbano y Gran La Plata) para el próximo sábado 15/6 en La Plata, y realización de un nuevo Encuentro provincial el sábado 29/6 en lugar a determinar.

Encuentro de delegados provincial 8/6/02

La lucha docente en Tigre

Las autoconvocatorias han llegado a reunir casi a 100 docentes del distrito; se ha desatado un plan de lucha que ya ha logrado, durante el paro del 29/5, el corte de 197 y Panamericana, junto a las organizaciones piqueteras, y asistimos a los encuentros de Ensenada y al Plenario de La Matanza con mandatos combativos. Ya hay dos escuelas que realizan clases públicas dos horas por turno, una vez a la semana, y se agrega una tercera escuela que también realizará permanencia. El plan es tomar el Consejo Escolar, por la derogación de la ley Solá y con petitorios con todas las necesidades; realizar clases públicas agrupando escuelas, reemplazando el acto oficial por esta actividad, y volver al Consejo. El testimonio de una de las docentes del distrito da muestra del ánimo frente al plan de lucha desarrollado sin el control de Yasky-Maffei.

¿Ha influido en tu escuela lo que ocurre en Ensenada?

H.: La gente está dejando de lado el miedo, hacia la unificación de las escuelas, porque quedamos muy resentidos por lo del año pasado, Ensenada contagia, hay que sentir lo que sintió Ensenada para iniciar la lucha.

¿Cómo se prepararon para el Plenario de La Matanza?

H.: Hicimos una reunión y llevé el mandato por permanencia, suspendiendo las clases tradicionales, con clases públicas con padres y alumnos y toma del Consejo Escolar.

¿Cuál es tu balance de ese Plenario?

H.: Lo bueno ha sido la concurrencia de tantos distritos, en lucha, con mandatos, buscando expresar este comienzo. Yo creo que el Plenario no lució tanto porque debería haberse organizado para 2 días, porque era mucha gente, faltaban pautas. Ha quedado demostrada la convocatoria que tuvieron desde el Suteba, todos los sectores

que no están con Yasky. Esto tendría que multiplicarse para no llegar tarde, multiplicarse en cada distrito, en cada lugar, esto va a llevar a una nueva dirección.

¿Qué acciones inició tu escuela?

H.: Suspendimos las clases tradicionales y dimos clases públicas en los dos turnos, alrededor de dos ejes: la realidad hoy, en el barrio, y la unión para la lucha. La participación de todos los maestros aseguró la medida, a pesar de que tuvo críticas y desacuerdos del personal directivo. Los padres se comprometieron a realizar acciones dentro y fuera de la escuela. Estas medidas que se están realizando en este y en otros distritos, dentro de cada modalidad, son la única manera de parar la asfixia; es que lo único que tenemos libres son nuestros brazos para luchar.

Realizado por
Tribuna Docente
Silvia Jayo

Adquiera el libro

El Argentinazo

El presente como historia

por Jorge Altamira



en los locales del PO o en Ayacucho
448 - Ciudad de Buenos Aires

Prensa Obrera en internet

www.po.org.ar

e-mail: prensaobrera@po.org.ar

29/30 JUNIO

LOS PIQUETEROS NECESITAMOS NUESTRO PROPIO PARTIDO

Congreso del Partido

El Chaco y el NEA en su conjunto han dejado de ser, desde hace un tiempo, las "provincias olvidadas" del Norte. El movimiento piquetero y las puebladas, de un lado, la brutal fundición política de la clase que gobierna desde los tiempos de la colonia, del otro, le han dado a estas tierras notoriedad nacional.

Chaco es la expresión feroz de la desintegración económica, social y política creada por la bancarrota capitalista. Un ejército de más de 200.000 desocupados, más del 50% de la población bajo la línea de pobreza, un cementerio de plantas cerradas o vaciadas, más de un tercio de la circulación monetaria de la provincia en bonos, una deuda que hipoteca la provincia, una virtual cesación de pagos. La inviabilidad de la política oficial frente a la crisis se mide en dos datos. Chaco debe pasar de un déficit en las cuentas públicas de 275 millones de pesos en este año (estimado) a uno de 110; las provincias del NEA forman parte del lote de siete provincias en las que, fuera de Buenos Aires, se concentra la política de "ajuste" ordenada por el FMI.

El 29 y 30 de junio tendrá lugar en Resistencia (Chaco) el 1º Congreso Regional del Partido Obrero del Nordeste. El Congreso del PO del Nordeste se desarrollará en un cuadro de ascenso de las luchas obreras y piqueteras de la zona y de ascenso del propio PO, como resultado de su intervención en estas luchas. En este aspecto, hay que señalar la amplia repercusión que tuvo en el Chaco la incorporación al Partido Obrero de un importantísimo grupo de dirigentes de organizaciones piqueteras de la provincia -los compañeros Aurelio Díaz, Eloy Pereira, Ramón Rojas, Graciela Narváez y Juan Díaz, provenientes del Partido Comunista. El Congreso del PO del Nordeste significará un esfuerzo político para estructurar políticamente a la vanguardia luchadora, establecer mediante el debate una caracterización política de la regional y formular un programa de reivindicaciones que dé una salida a los explotados del Nordeste, en el cuadro de una salida obrera de conjunto. El documento que reproducimos a continuación servirá de base a las deliberaciones del Congreso. Un día antes del comienzo de las deliberaciones, el PO del Nordeste ofrecerá una conferencia de prensa para hacer públicos los objetivos políticos del Congreso.

Nueva rebelión popular

La pretensión del gobierno de Angel Rozas -precursor de la Alianza con su Frente de Todos en el año 1995- de erigirse en el árbitro de un nuevo despegue capitalista de la provincia de la mano de la patria contrastista (gasoducto, Acuerdo del Norte, nuevo Puente Interprovincial, plan de defensa contra las inundaciones, pavimentación masiva de rutas provinciales, tercerización

de la inversión de Sameep y Sechep), y la reconversión de la economía del algodón sobre la base de la soja y una diversificación productiva, terminó en un derrumbe sin precedentes de la economía provincial. Los grandes beneficiarios de este "plan" fueron la banca "nacional" y la camarilla de "gestores" (que se enriqueció con la intermediación) a través de la toma de préstamos a tasas altísimas, lo que llevó a un crecimiento geométrico de la deuda pública. El endeudamiento provincial, al momento de llegar Rozas al gobierno, orillaba los 500 millones de dólares -originados básicamente en la estatización de los sucesivos pasivos del Banco del Chaco, prestados por la dictadura y los gobiernos peronistas y accionchacueñistas.

mado la enésima confiscación del pueblo reclamada por el FMI (todos los que impulsan las elecciones anticipadas reconocen que la condición previa es acordar con los banqueros internacionales).

Porque no queremos un cambio de personal político, queremos "que se vayan todos". Ninguna transformación es posible, incluso la más mínima, sin la destrucción del aparato estatal actual, la expulsión de la clase patronal y un gobierno de trabajadores.

Sometimiento y descuartizamiento nacional

Los catorce puntos firmados por Duhalde y los gobernadores, a instancias del FMI, constituyen un acta de dislocamiento nacional y una declaración de guerra a los trabajadores. La baja del déficit reclamada a las provincias es inviable, por la bancarrota de los estados, la caída en picada de la recaudación y la resistencia popular a los "ajustes". Pero las órdenes del FMI son dar la batalla, y éste es uno de los ultimátums de la nueva "misión" del imperialismo. Finalmente, para el FMI, más de la mitad de las provincias son inviables, mensaje que acaba de hacer suyo el gobernador Kirchner: "Las provincias mal administradas tienen que quebrar" (Clarín, 14/6).

El balance de la experiencia Rozas está a la vista. Municipios metropolitanos y del interior completamente paralizados, con huelgas salvajes y con su población alzándose en verdaderas puebladas y huyendo de la hambruna hacia los asentamientos del Gran Resistencia como resultado de la quiebra productiva de la provincia y del ascenso feroz de la desocupación provocado por la quiebra industrial y la desaparición sistemática de la pequeña propiedad agrícola.

La obligación de dejar de emitir bonos, unida a la imposición del FMI de reducir los déficits de las provincias, coloca al Chaco y al NEA en un punto de inflexión de la crisis. Hasta el momento la debilidad de la oposición política patronal permitió a Rozas un precario equilibrio, pero éste puede llegar a un punto de desenlace si el movimiento piquetero se consolida como caudillo de una salida obrera a la crisis, uniendo a todos los explotados y las víctimas de la explotación del capital.

El Congreso del PO se da, entonces, en un momento clave, que exige construir una oposición política que responda al interés de los trabajadores. Planteamos una Asamblea Constituyente en la nación, las provincias y los municipios, que delibere y ejecute las medidas que sean necesarias para salvar a los trabajadores. Que resuelva el no pago de la deuda pública, la estatización de la banca, la reapertura compulsiva de las plantas cerradas y su puesta en marcha bajo control de los trabajadores, un impuesto extraordinario al gran capital, el manejo de los recursos de cada provincia y cada comuna por los trabajadores en función de las necesidades más elementales.

No hay Asamblea Constituyente libre y soberana sin rebelión popular y su convocatoria corresponde a las organizaciones obreras, piqueteras y asambleas populares que encabezan esa rebelión popular. Para el PO, toda la atención popular debe estar puesta en este punto, desde el momento en que la hiperinflación en ciernes y la crisis política alimentan una nueva rebelión.

El PO declara que frente a la catástrofe que se descarga sobre los trabajadores, las elecciones anticipadas (para diciembre o marzo próximo) no son salida alguna. Porque para entonces se habrá consu-

El acuerdo de 14 puntos está en crisis no sólo por la bancarrota de los estados provinciales. Existe una competencia de los impositores que gobiernan en materia de sometimiento y disolución nacional. Gobernadores de las provincias con petróleo han planteado la necesidad de una reforma impositiva que haga que cada estado sea responsable de recaudar y se eliminen las retenciones (que no son coparticipables). Esta política ha sido dictada por los pulpos gasíferos y petroleros y está detrás de la propuesta de formar una "unión de estados patagónicos" que constituiría una reedición, a escala del país, de los emiratos árabes que viven de las migajas de las rentas del petróleo y gas. No hay aquí una pizca de soberanía, y Salta es el ejemplo: las regalías están prendadas en favor de la banca yanqui por los préstamos otorgados a la patria contrastista del gobernador. En el otro extremo de este descuartizamiento nacional, Angel Rozas planteó "no tener la culpa por no tener petróleo o gas" (Norte, 26/4).

La cantidad de monedas que circulan en el país, cerca de 15 (tres de ellas del NEA) son la medida de la bancarrota de los estados provinciales y la desintegración nacional.

El NEA

El Chaco está en el centro de la crisis política del NEA. El gobierno de Rozas, modelo de la Alianza en el gobierno durante sus 7 años de gobierno, tiene un endeudamiento externo que supera los mil millones y fue uno de los seis estados provinciales que unilateralmente dejaron de pagar sus deudas. La desvalorización del quebracho,

ARTICULO PUBLICADO EN EL DIARIO NORTE, DE CHACO (13/06/2002)

Después de 30 años de militancia, Aurelio Díaz dejó el PC y se suma al Partido Obrero

Por disidencias con la conducción nacional del Partido Comunista (PC), Aurelio Díaz decidió sumarse a las filas del Partido Obrero (PO). "Con declaraciones y comunicados de prensa no se combate al modelo neoliberal", dijo para señalar la distancia que separa a uno de los referentes del Movimiento de Desocupados General San Martín del comité que conduce Patricio Echegaray.

Díaz milita desde los 15 años en el Partido Comunista, al que se afilió a los 20, y abandona 30 años después. Pasó por la Federación Juvenil Comunista hasta la dirección de esta fuerza y ocupó las candidaturas más importantes en los últimos años en su nombre en las contiendas electorales, como en 1999 cuando fue postulado a gobernador. Durante la dictadura militar fue secuestrado y detenido.

"Esta decisión es consecuencia de una decisión del Partido Comunista, que en un congreso estableció la confrontación abierta al modelo y al sistema. Y nosotros creemos que las confrontaciones se hacen con hombres de carne y hueso, no con declaraciones, publicaciones o notitas al gobierno", añadió en su fundamento rupturista con la conducción del PC "por lo que se dice, y por lo que se hace".

Con un ideal

La disidencia no es nueva, viene de hace 8 años. Díaz prefiere no marcar diferencias con sus ex camaradas chaqueños, con la mayoría de los cuales mantiene un muy buen trato y centra sus expectativas en el Partido Obrero, con cuyos referentes, también forjados en el marxismo, coincide en la aplicación de políticas dirigidas al movimiento obrero y a los desocupados.

De hecho, le fue más fácil avanzar en esa dirección con el PO que con el PC y en este nuevo emprendimiento político es acompañado por el abogado Eloy Pereira y varios referentes de base. "Aunque orgánicamente estábamos dentro del Partido Co-



munista no podíamos incorporar al conjunto al trabajo en ese sector social. Fue una permanente lucha interna y se manifestó muchas veces en cuestiones electorales", apuntó

Siempre creyó que era más importante estar en la lucha en la calle, con los trabajadores y ahora los desocupados también, antes que pelear por los cargos, aunque planteó que lo conveniente era "un frente electoral, que vaya más allá del comunismo, con la participación de los peronistas combativos, los radicales progresistas y los creyentes en una lista de luchadores. Muchas veces se dan listas sectarias, únicamente con compañeros comunistas".

Sin embargo su dedicación a tareas vinculadas a la industria de la construcción no le fue fácil mantener. Muchas veces denunció haber formado parte de las listas de las empresas constructoras "donde no podía trabajar porque el gremio sanciona a aquel que lucha". A pesar de esto persiste en su idea, por cierto marxista, de construir "el partido real de la clase obrera y del pueblo, porque hasta el día de hoy no hay partido real que defienda sus intereses".

Obrero del Nordeste (NEA)



su bono provincial (más del 30% de la masa monetaria), orilla el 50%, y agravando más la situación, no es aceptado como moneda de cambio en la mayoría de los comercios del interior (los municipios pagan en esta moneda).

La crisis ha quebrado a la mayoría de las comunas del interior. En el último período se han repetido las manifestaciones masivas en los pueblos, verdaderas puebladas que dieron surgimiento a decenas de comisiones de desocupados y de comedores barriales, que se abren a la vida política (en algunos pueblos el 80% de los inscriptos no cobró el plan y 32 mil fueron rechazados). Esta crisis municipal también se da en Resistencia, con un paro de tres semanas de los municipales y la propuesta de que se vaya Szymula (intendente) y "gobiernen los trabajadores" votada en asamblea del gremio. La política propuesta por Rozas para resolver esta crisis es la regionalización de los municipios. Para la Federación Económica la provincia es "ingobernable", y ha pedido que se repriman las luchas sin ningún tipo de vacilaciones y ha dado el ejemplo, montando causas penales contra luchadores. La situación de catástrofe ha sido acentuada por las inundaciones con siete departamentos declarados en emergencia.

a) La bancarrota de la economía capitalista

En todas las provincias que conforman el NEA la población agrícola es importante, aunque en los últimos años se produjeron fuertes migraciones hacia las ciudades, principalmente en Chaco y Formosa.

Tradicionalmente, desde los años '30, estas provincias se insertaron como productoras de rubros agrícolas industriales (algodón, yerba mate, tabaco) en la economía nacional. Todas estas ramas comenzaron a sufrir crisis de sobreproducción en los '60 para entrar en colapso en los '80. Estos rubros se producían tradicionalmente en fincas de características familiares, mientras rubros importantes —ganado vacuno, arroz, papel, soja— se produjeron siempre en explotaciones capitalistas desarrolladas.

La crisis del algodón tiene importancia significativa para Chaco y Formosa. En el Chaco la crisis se resolvió con una profundización de las relaciones capitalistas en la rama y la progresiva descomposición de la pequeña producción mercantil, lo que llevó a la virtual desaparición de las cooperativas y los pequeños productores como consecuencia de la concentración de la tierra y del capital.

La expansión de la producción algodonera de los '90 se dio fundamentalmente en fincas de gran tamaño, con importante innovación tecnológica (se difunden definitivamente las cosechadoras mecánicas, con el consiguiente ahorro de mano de obra). Esto trae aparejado la concentración de la

tierra y la emigración rural (que se aglomera en Resistencia y da lugar a asentamientos con importantes luchas y de los cuales se nutrirá el movimiento de desocupados). En Formosa, la crisis desemboca en un parálisis de la producción algodonera, y en el Chaco el plan de reconversión a la soja ha fracasado.

En Misiones, la producción de tabaco y yerba se enfrenta a una crisis terminal, más aun cuando se desmantelan los mecanismos que protegían relativamente la producción. Aquí el proceso de concentración de la tierra se produce con la expansión de los emprendimientos celulósico-papeleros (también con capitales extra nacionales, entre otros Soros y Shell).

En Corrientes, tradicionalmente la más ganadera y latifundista de las cuatro provincias, se detecta la progresiva concentración de la tierra en manos de capitales extraregionales y extranacionales (muchas de ellas para caza). Corrientes también se especializa en cultivos industriales (yerba, té, tabaco).

Con respecto al tema de la estructura agraria, el problema central es la concentración de la tierra y del capital.

En cuanto a la industria, su incidencia es escasa en la región y estuvo ligada al procesamiento de los rubros primarios producidos en la zona (desmotadoras de algodón, frigoríficos, curtiembres, elaboración de tanino, hilanderías, elaboración de jugos frutales, elaboración de yerba). De todos modos, tuvo más incidencia en el Chaco que en las otras provincias del NEA. Pero en los últimos veinte años la mayoría de estas industrias entró en crisis.

El NEA es hoy uno de los centros de la "línea de pobreza"; Formosa es el último escalón de esta "línea", cualquiera sean los indicadores que se tomen.

b) Los sindicatos

La política de los sindicatos ha seguido la política nacional de las centrales sindicales. Las huelgas docentes fueron aisladas (y llevadas a la derrota, como en Misiones) o pasaron por un cauce distinto del de los sindicatos, como las *autoconvocatorias* (docentes, rurales).

En las cuatro provincias hubo luchas importantes de estatales (en el caso de Formosa, sirvió para reagrupar un sector del activismo); sin embargo, la política de las centrales sindicales fue rehuir una lucha decisiva y refugiarse en los paros aislados.

En Misiones, después de las *carpas del aguante* en toda la provincia contra la aprobación del IETE, la represión de estatales y el aislamiento de la lucha docente por parte de los gremios en el 2000, hubo otra lucha contra la rebaja salarial a los estatales provinciales que fue derrotada, con una feroz represión del gobierno de Rovira.

En el caso del Chaco, el gobierno logró en el 2001 la aprobación de los cuatro puntos de ajuste con un virtual estado de sitio, apoyándose también en el "plan de lucha" *gradualista* de la Coordinadora de Gremios (moyanista). En la actualidad la Coordinadora ha pasado a tener una vida vegetativa, sin ningún papel en el reciente paro municipal. El movimiento de lucha está representado por la importante organización del movimiento piquetero de la zona y único con peso en casi toda la región. El último 1° de Mayo, el acto del Bloque Piquetero logró arrastrar a organizaciones obreras y sindicales de importancia y reveló la existencia de una corriente de independencia de clase con peso propio en la situación política.

Desde la vigorosa experiencia de Chaco debe partir la organización de los desocupados en el resto del NEA, hasta ahora incipiente.

c) Movimiento de desocupados

Masas de trabajadores rurales se trasladaron desde el campo por la concentración de tierras y las inundaciones que afectaron a los pequeños productores de subsistencia, a la vez que en las ciudades se daba una caída en la producción fabril y una quiebra de industrias que procesaban las materias primas provenientes del interior. La crisis capitalista ha convertido a la región en un centro de la desocupación a escala nacional.

Los primeros movimientos de lucha de los desocupados datan de 1992/93 en Barranqueras, años antes de que surgieran en el resto del país. Los cortes y la organización piquetera chaqueña fueron los primeros que tuvieron que enfrentar el debate acerca de la organización de desocupados, que dividió aguas en la izquierda. Por un lado estaban quienes sostenían que era un movimiento lumpen que no guardaba relación con la tradición del movimiento obrero, siendo presa fácil, por su falta de principios clasistas, del "asistencialismo" por bolsones de alimentos. Por el otro lado, quienes sostenían que el movimiento de desocupados eran los trabajadores ocupados que se habían quedado sin trabajo durante la década menemista, que había que organizarlos frente al abandono de los gremios y que había que dotar de un programa a estos trabajadores uniéndolos a los reclamos de los ocupados en el marco de la independencia de clase. Se reconocía al movimiento piquetero como la continuidad de la clase obrera en lucha de Argentina.

La conformación de múltiples agrupamientos de desocupados responde, de conjunto, a la ausencia de una política de independencia obrera frente al Estado y las expresiones políticas que responden a la clase social que gobierna.

El movimiento piquetero se funde con el movimiento por la recuperación de los sindicatos y la obtención de la tierra y la vivienda. Allí está la movilización por el reconocimiento de tierras ocupadas en Resistencia, que llevó a la aprobación de una ley provincial que prohíbe por 18 meses toda acción contra los asentamientos existentes al 1° de marzo de 2002.

La degradación capitalista ha ido tan a fondo que los indígenas del Chaco también se agrupan con los desocupados planteando los mismos problemas de tierra, trabajo y alimento.

El partido y el programa

El Partido Obrero del NEA se ha fundado actuando en la lucha de clases, interviniendo en la lucha del movimiento piquetero, de los estatales, de los docentes.

El sistema político descansa en la colaboración inestable que va desde las centrales sindicales (CGT disidente, CTA), hasta la CCC. A esta colaboración antiobrera y al mismo tiempo sin perspectiva, el PO opone la lucha por el reemplazo de los gobiernos capitalistas por Asambleas Constituyentes en la nación, las provincias y los municipios, que permitan a los trabajadores intervenir en el grado político más alto para imponer su propia salida.

La campaña contra la "política" tiene hoy dos vertientes. La de los trabajadores hastiados de los partidos que nos han llevado a esta catástrofe, y la de los ricachones y sus secuaces, que pretenden que los trabajadores no construyamos nuestro propio partido y no nos convirtamos en los políticos de nuestra clase. No quieren, de este modo, que tomemos conciencia de la necesidad de luchar por el poder. El PO llama a los piqueteros a transformarse en la vanguardia política de nuestra clase, los explotados, y

construir nuestro propio partido.

La caracterización que aquí se vuelca, con las consignas que se desprenden de ella, forman un programa que debe servir al congreso del Partido Obrero del NEA como columna vertebral para el desenvolvimiento de un partido de la clase obrera en la zona.

No será un problema menor que el partido desarrolle una actividad permanente de agitación, propaganda y difusión de los materiales. De la misma forma, la organización de los equipos de trabajo y la estructuración de una dirección corporizada en los mejores elementos que compongan el partido.

El PO plantea:

- Suspensión indefinida del pago de la deuda pública, apertura de libros de los bancos y de los pulpos, al igual que los de la administración de las provincias, para juzgar públicamente a quienes han malversado el dinero de los tesoros provinciales.
- Salario mínimo de 600 pesos indexados al 1° de enero. Subsidio al desocupado de 500 pesos indexados al 1° de enero para mayores de 16 años.
- Incorporación de los trabajadores del programa "Jefes de Hogar" y de los planes a las plantas permanentes en la provincia y los municipios, bajo convenio.
- Por un plan de obras públicas e infraestructura que atienda el problema de las inundaciones en el campo y la ciudad, y la carencia de viviendas y escuelas y demás necesidades de la población trabajadora, financiado con un impuesto a las grandes fortunas y grandes tenencias de tierras.
- Expropiación de los latifundios poniéndolos a producir bajo control de los trabajadores rurales y campesinos pobres. Centralización estatal del acopio y producción agrícola-ganadera y control por parte de pequeños productores, campesinos pobres y trabajadores rurales. Condonación de las deudas a los pequeños productores.
- Apertura de todas las fábricas para ponerlas a producir bajo control de sus trabajadores. Por exención de impuestos y pago de servicios a los trabajadores desocupados, y pago según sus ingresos para los ocupados. Por la aceptación de cualquier medio monetario de pago. En Chaco, por la elección democrática de las autoridades de Sechep por medio de asamblea de usuarios, y funcionamiento bajo control de sus trabajadores. No a los cortes de servicios. Servicios para todos.
- Por comedores populares y escolares garantizados por el Estado y bajo control de las organizaciones de lucha.
- Libertad y anulación de los procesos a los luchadores.
- Impuesto extraordinario a todas las grandes fortunas y capitales de las provincias del NEA.
- Congreso de trabajadores de todo el NEA para tomar a su cargo la gestión y producción del proceso de reorganización de la economía. Impulsar la huelga general.
- Asambleas populares constituyentes libres y soberanas en las provincias y los municipios que ejecuten los planes discutidos por los trabajadores y la población explotada.
- Por un gobierno de trabajadores.

Se trata de preparar a nuestra clase para que pueda intervenir políticamente en forma independiente y para que se prepare, con el conjunto de la clase obrera argentina, para sentar las bases de su propio gobierno.

Proyecto de Ley de Sangre

No a la privatización de los servicios de hemoterapia
No a la regionalización y los despidos

JORGE PACHAME

El viernes 7 de junio se presentó, en la Legislatura porteña, el proyecto de Ley de Sangre y Medicina Transfusional de la Ciudad de Buenos Aires. Es el fruto de una elaboración colectiva y del compromiso de los técnicos, bioquímicos y profesionales de los servicios de hemoterapia de los hospitales municipales.

Este proyecto de ley plantea la defensa de la medicina pública transfusional, es decir de los puestos de trabajo, de las actuales estructuras hospitalarias, de su capacidad instalada, equipamiento, insumos y pleno funcionamiento, el nombramiento de personal (técnico y profesional), y un presupuesto adecuado para garantizar estos objetivos y mantener la gratuidad de la atención.

Se opondrá, a su vez, al proyecto de "regionalización" del gobierno de Ibarra y su ley "oficial" de Sangre, que proponen, ante la crisis sanitaria, reducir las prestaciones, despedir trabajadores y concen-

trar en cuatro centros hospitalarios los actuales 24 servicios de hemoterapia, para a partir de esta compactación destinar la materia prima acumulada -la sangre y el plasma- al fenomenal negocio de la fabricación de los hemoderivados de la sangre por plantas productoras privadas.

El proyecto presentado por el diputado Jorge Altamira (PO) es el puntapié inicial de una batalla por el destino de los servicios de hemoterapia y en contra del achique, esto es, la regionalización, compactación y privatización de otras áreas y servicios hospitalarios -laboratorio, cardiología, pediatría, obstetricia, etc.-, así como por la remunicipalización de los servicios de cocina, maestranza y mantenimiento actualmente privatizados.

Los trabajadores y profesionales de los servicios municipales de hemoterapia han constituido una comisión interhospitalaria por la defensa de la Ley de Sangre de los trabajadores. Para sumarse a la misma, comunicarse con tribunasalud@hotmail.com.

Hospital Ramos Mejía

Convocados por el Frente de Trabajadores del Ramos Mejía y la Intersalud, se desarrollaron las jornadas "Crisis Sanitaria: Salud o FMI", que tuvieron su punto culminante el miércoles 5 de junio, con un gran acto en el hall del hospital del que participaron 200 compañeros. Todo esto, fruto de la organización y movilización conjunta de los trabajadores y profesionales del Ramos y las asambleas populares.

Participaron vecinos de aproximadamente 15 asambleas (Patricios, Barracas -Plaza Colonia-, Lezama, San Cristóbal -Martín Fierro-, El Almacén, Boedo y Medrano, Durand, Parque Rivadavia, El Cid, San Juan y Entre Ríos, Parque Avellaneda, Lanús, entre otras), agrupaciones sindicales antiburocráticas (Tribuna de Salud, Alternativa, Asis, Marrón -Sutecha-, ATE oposición -Garrahan-, Pami) y los legisladores Jorge Altamira, Alexis Latendorf y Vilma Ripoll.

El acto se efectuó a pesar de la campaña desatada por las burocracias del Sutecha y de Médicos Municipales que en concordancia con la Comisión de Salud de la Legislatura se pronunciaron por su rechazo a las jornadas y llamaron a no participar. Llamativamente, mientras el mismo se desarrollaba, en la planta baja, en el primer piso del hospital, en la Dirección, se reunía el "comité de crisis"

(ver Prensa Obrera N° 757) integrado por las autoridades del hospital, la multisectorial de San Cristóbal y la diputada Marino por la Comisión de Salud.

A diferencia de lo que ocurriera hace dos semanas, los trabajadores participaron del acto y presentaron toda una serie de denuncias, desde el vaciamiento del nosocomio, que pasó de tener 600 camas de internación a las actuales 240, hasta la falta de medicamentos y de insumos de todo tipo (guantes, jeringas, toallas de papel, colchones y descartables en general) o el intento de privatización del servicio de hemoterapia como antesala de la compactación y los despidos. También se reclamó la cobertura de vacantes según convenio -rechazando el ingreso de trabajadores por planes trabajar- la remunicipalización de los servicios tercerizados y el reclamo de un aumento de salarios por inflación.

El acto constituyó un paso inicial del "Hospitalazo" (la marcha al Ministerio de Salud y la Jefatura de Gobierno de Buenos Aires del 19 de junio) convocado por la Intersalud, la Junta Interna de ATE del Hospital Garrahan, las listas y agrupaciones combativas, los organismos de derechos humanos y los partidos políticos de izquierda.

Jorge Pachamé

HOSPITAL SANTOJANNI

Se consumó un negociado

La paralización de las obras del Hospital Santojanni se resolvió en los términos que impuso la contratista. La empresa obtuvo un jugoso beneficio, ya que por terminar la obra el Gobierno de la Ciudad se compromete a desembolsar la friolera de 3.750.000 pesos. Lo reveló así el mismo secretario de Salud de la Ciudad, Alfredo Stern, al reconocer en la Legislatura porteña, el miércoles 29 de mayo, que se había acordado pagar exactamente el doble de lo que inicialmente reclamaba la empresa Calcaterra SA.

Se confirma de este modo la denuncia del Partido Obrero, expuesta por el compa-

ñero Altamira en un proyecto de ley presentado en la Legislatura, en el sentido de que la comisión negociadora del gobierno de Ibarra no era otra cosa que una pantalla de humo detrás de la cual se montaba un nuevo negociado.

La situación del hospital está, sin embargo, lejos de resolverse. La lucha por finalizar el proyecto de remodelación y ampliación del hospital, el adecuado equipamiento y su puesta en funcionamiento, así como los nombramientos de personal, siguen pendientes.

J. P.



La CMV junta las monedas esquilmando a los vecinos

PABLO HELLER

La "emergencia económica" decretada por Ibarra viene reflejándose en materia de vivienda. No se adjudican viviendas y la entrega de créditos está virtualmente paralizada. Además, hay ataques contra las familias beneficiarias de distintos programas habitacionales (leyes 324 y 177).

La CMV pretende forzar a las familias que ocupan viviendas comprendidas en la traza de la Autopista 3 (ley 324) a firmar un comodato totalmente tramposo, que les obligaría a pagar un canon mensual, además de los servicios, tasas e impuestos. También deberían hacerse cargo de la deuda acumulada por esos mismos conceptos en el pasado. El Gobierno de la Ciudad ya ha girado a alguno de los afectados el monto de las deudas con Aguas Argentinas y por los alquileres (canon) acumulados, en el que se incluyen también intereses. Los dueños, a partir de la firma del comodato, deberían asumir todos los gastos de conservación de los inmuebles, cuyo deterioro es muy pronunciado (ya que se trata de inmuebles expropiados afectados a la construcción de la autopista que quedaron

a la deriva cuando no se consumó la obra), pero no se les reconocen las mejoras que hagan en la construcción, financiadas de su propio bolsillo, como parte de pago de la futura vivienda a la que accedan. El comodato tiene como fecha de vencimiento el 8 de febrero de 2003, es decir, se trata de un virtual convenio de desocupación. Vencido ese plazo, el Gobierno de la Ciudad estaría facultado para desalojar al vecino. El gobierno no ha cumplido con su obligación al entregar las viviendas ocupadas, los terrenos para autoconstrucción ni los créditos para la compra de viviendas, pero quiere obligar a los vecinos a pagar como si fueran dueños de un inmueble que no les pertenece.

Ley 177

Una situación parecida se da con las familias que habitan los complejos habitacionales, encuadrados en la ley 177. Los beneficiarios del plan, que estaban listos para firmar las escrituras de los departamentos que ocupan, se han visto sorprendidos al constatar que la deuda que les queda por pagar es muy superior a la que ellos esti-

maban. Se han encontrado con que en los registros que lleva el gobierno, faltan pagos que los vecinos ya hicieron durante estos años y, además, que los pagos han sufrido un desagio en función del período que se abonó, con lo cual las cuotas abonadas con anterioridad al '91, cuando se sancionó la convertibilidad, han quedado reducidas a migajas. Asimismo, la pretensión de la CMV es incluir en el saldo de la hipoteca y en el cálculo de las cuotas respectivas la deuda con Aguas Argentinas, cuando en su momento se estableció que esa deuda correría por un carril separado. Los habitantes del Barrio Illia, uno de los más humildes, denunciaron que el gobierno no se hace cargo de la refacción de los edificios, pese a que esa era una de las condiciones previas a la escrituración.

La CMV está en proceso de demolición. Se ha abandonado cualquier pretensión de convertirla en un instrumento de vivienda popular, confinándola a la "asistencia social".

Esta política ya ha desatado la reacción de los vecinos. En la ex AU3, sus habitantes reclaman la supresión del comodato truco y desalojador, que se dejen sin efec-

to los comodatos que ya se firmaron y que se cumpla con el programa que les permita acceder a una vivienda. Como parte del movimiento de protesta, se ha formado una comisión autoconvocada, pasando por encima de los delegados, que encabezan estos reclamos.

Entre las miles de familias nucleadas alrededor de la ley 177 existe un gran clima de agitación y se están discutiendo iniciativas de movilización para exigir que se le reconozcan todos los pagos efectuados y que no haya ningún desagio en las cuotas abonadas. Se está discutiendo también la necesidad de revisar el modelo de escritura, teniendo en cuenta el deterioro que se ha operado en las condiciones de vida de los trabajadores en los últimos meses, incluyendo cláusulas que protejan a las familias de la desocupación. Dentro de los puntos, se incluye suprimir la cláusula de titularización de las hipotecas que habilita a la CMV a transferir la cartera de créditos a un banco. Los vecinos no quieren correr el riesgo de que el destino de su vivienda esté en manos de un especulador inmobiliario o un operador financiero privado.

Bush sabía

No pasa un día sin que aparezcan nuevas revelaciones de que los servicios de inteligencia y el propio gobierno norteamericano tuvieron abundantes indicios acerca de los atentados del 11 de septiembre y no movieron un dedo para impedirlos.

LUIS OVIEDO

Bush reconoció que fue informado a principios de agosto de que Al Qaeda tenía planes para secuestrar aviones comerciales norteamericanos; agencias locales del FBI informaron a sus superiores acerca de sus sospechas sobre "elementos ligados al Medio Oriente" que tomaban cursos en academias de vuelo norteamericanas, pero sus investigaciones fueron bloqueadas por Washington; la inteligencia egipcia alertó a la norteamericana sobre la inminencia de un ataque en suelo estadounidense; la CIA y el FBI se ocultaron mutuamente información relevante. En este rosario de revelaciones, la última es que, desde enero del año 2000, la CIA ocultó a los restantes servicios de inteligencia que dos secuestradores aéreos, participantes en una reunión de la organización de Bin Laden en Malasia, habían entrado a los Estados Unidos (*El País*, 3/6). La investigación parlamentaria en curso, se anticipa, "sacara a la superficie más información dañina" para los servicios de inteligencia (*Financial Times*, 18/5). Pero la que se ha reunido hasta el momento es tan escandalosa que alcanza para que un vocero tan prominente del "establishment" como *The Wall Street Journal* reclame el descabezamiento del FBI y la CIA. La crisis debuta golpeando a dos de los pilares represivos del super-represivo Estado norteamericano.

"Bombarderos: Bush sabía" titula en

primera página *The New York Times* en su edición del 4 de junio. Esto plantea la hipótesis de que el gobierno dejó correr el atentado en preparación porque servía a sus objetivos de política exterior, es decir porque le daba una justificación para lanzar la "guerra contra el terrorismo".

A esto parece apuntar el reconocido historiador Paul Kennedy cuando habla de "el Pearl Harbor de Bush" (*Clarín*, 3/6). Kennedy recuerda que hay pruebas de que tanto Roosevelt como Churchill estaban al tanto del inminente ataque japonés pero dejaron que pasara para

justificar el ingreso de Estados Unidos en la Segunda Guerra Mundial. En este cuadro, cobran relevancia las informaciones que indican que "la guerra de Afganistán fue decidida mucho antes del 11 de septiembre" (ver aparte).

El escándalo pone en entredicho el conjunto de la política exterior norteamericana y la capacidad del Ejecutivo para sostenerla. El gobierno norteamericano se debilita precisamente en momentos en que el agravamiento de la crisis mundial le plantea al imperialismo la necesidad de un presidente "fuerte".

"El 11 de septiembre sólo precipitó los acontecimientos"

"Los planes para derrocar a los talibanes fueron objeto de discusión internacional durante varios meses antes del 11 de septiembre. El 11 de septiembre sólo precipitó los acontecimientos. Hubo una reunión crucial en Ginebra en mayo de 2001, entre funcionarios de las cancillerías de Estados Unidos, Irán, Alemania e Italia, donde el principal tema de discusión fue la estrategia para el derrocamiento de los talibanes y su reemplazo por un 'gobierno de amplia base'. La cuestión fue discutida nuevamente en la cumbre del G-8 en Génova en julio de 2001, en la que la India, que

participó como observador de la cumbre, contribuyó con sus propios planes. (...) En un hotel de Berlín, a pocos días de la cumbre del G-8 en Génova, se realizó una reunión entre funcionarios norteamericanos, rusos, alemanes y pakistaníes. Altos jefes pakistaníes, a condición de mantener en reserva su identidad, han descrito extensivamente un plan delineado por asesores norteamericanos a fines de julio de 2001, que consistía en el lanzamiento de ataques militares contra los talibanes desde bases en Tadjikistán, a lanzarse antes de la mitad de octubre" (*Asia Times*, marzo de 2002)

La Asamblea Constituyente y el contagio argentino

JORGE MARTINEZ

La crisis capitalista que golpea con furia a América Latina se desarrolla en un cuadro de realidades políticas parcialmente diferentes. En especial en Uruguay y Brasil, donde las expectativas populares transitan por la posibilidad de gobiernos del tipo del Frente Amplio (aunque recién [para el 2005]) o de Lula. Más que "¡Que se vayan todos!", en Brasil y Uruguay el reclamo popular parecería ser "¡Que vengan Lula y el FA!".

Las diferencias, sin embargo, son más que nada aparentes. En primer lugar, porque la perspectiva en Brasil, y quizás más tarde en Uruguay, de que el centroizquierda con base en el movimiento obrero será llamado a ejercer funciones de gobierno, es decir a protagonizar directamente el rescate del régimen burgués en crisis, no está descartada en Argentina, donde los sondeos electorales le dan a Zamora y a Carrió las mayores preferencias.

Es que el ascenso del centroizquierda al gobierno, no modifica la realidad de que gobernaría en el cuadro del régimen político existente.

Se plantea, entonces, con relación a los partidos y coaliciones que gozan de la simpatía del movimiento obrero, la necesidad de que destituyan a todas las autoridades del régimen político y que el poder político pase a una Asamblea Constituyente, que les dé los instrumentos y el poder para gobernar, no al servicio de los capitalistas sino del pueblo explotado.

Si esto es válido en Brasil, cuánto más lo es para Uruguay. ¿Los trabajadores y los explotados uruguayos están dispuestos, como parece estar dispuesto el FA, a "esperar pacientemente" tres años más de un repudiado gobierno fondomonetarista blanqui-colorado para que, recién entonces, asuma el gobierno el "progresismo"?

GANARON MONSANTO Y BAYER; PERDIERON LOS PUEBLOS HAMBRIENTOS

La crisis alimentaria en el auge de la biotecnología

La "cumbre mundial contra el hambre" realizada en Roma fue un completo fracaso, reconocieron sus propios organizadores.

Los 4.000 delegados convocados por la FAO (la organización alimentaria mundial, dependiente de la ONU) constataron el incumplimiento de los planes votados en la "cumbre" anterior, en 1996, tendientes a reducir a la mitad el número de personas desnutridas en el 2015. Este objetivo tan modesto ha sido pospuesto para el 2035...

En el mundo hay 850 millones de personas cuya ración alimentaria diaria es inferior a las 2.400 calorías, el mínimo de subsistencia. Aunque algunos países lograron reducir sus índices de desnutrición, la situación de conjunto empeoró drásticamente, en especial en África, donde el número de hambrientos creció en 30 millones en la última década. Cada año mueren 8 millones de personas por desnutrición, la mayoría niños; el 70 por ciento de los hambrientos se concentra en las zonas rurales de los países atrasados.

Mientras la "cumbre" fracasa, la hambruna arrasa África central y del sur: las estimaciones de la población que requiere ayuda "urgente" para no morir de hambre se cuadruplicó en los últimos años: de 2,5 millones saltó a diez millones y se adelanta que saltará a 20 en los próximos meses.

El objetivo de obtener una "ayuda" adicional de 24.000 millones de dólares anuales para enfrentar la crisis es simplemente una quimera: en los últimos años, la "ayuda" de los países imperialistas se redujo a

la mitad (de 16.000 a 9.000 millones de dólares). Los "líderes mundiales" no se hicieron ver en la "cumbre" de Roma.

El fracaso de la "liberalización"

A pesar del fracaso, la FAO insistió en la política fracasada: como en el '96, el documento aprobado afirma que la solución al hambre pasa por la "liberación" del comercio agrícola y de los flujos de capital.

Según la teoría oficial, la "liberalización del comercio" permitiría a los países del "Tercer Mundo" colocar su producción agrícola en los países imperialistas; al mismo tiempo, la "liberalización de los flujos de capital" permitiría aumentar las inversiones en el sector agrícola de los países atrasados.

Mientras tanto, la sobreproducción mundial de alimentos derrumbó los precios de los productos agrícolas, empobreciendo a los países productores. La caída del precio del café, del 65% entre 1997 y la actualidad, por ejemplo, empobreció a 25 millones de familias campesinas. Los subsidios a la agricultura en los países imperialistas -Estados Unidos y la Unión Europea- profundizan la depresión de los precios. Estados Unidos acaba de aprobar subsidios del orden de los 190.000 millones de dólares para los próximos diez años, lo que será otro golpe demoledor para millones de productores agrícolas en los países atrasados.

Pero incluso la eliminación de los subsidios agrícolas no resolvería el problema.

El acceso a los mercados no es "libre" sino que se encuentra monopolizado por un pequeño número de pulpos que se llevan la parte del león del comercio internacional. El mercado del café, por ejemplo, está en manos de cinco grandes compañías internacionales; el número de las que monopolizan el comercio mundial de granos no es mayor.

Victoria de los lobbys agroquímicos

El imperialismo norteamericano desarrolló una importante movilización política para imponer en Roma la "liberación" del comercio mundial de granos genéticamente modificados, insistentemente reclamada por el gobierno norteamericano, con el respaldo de Gran Bretaña, Canadá, Australia y Argentina.

La resolución aprobada establece la "promoción de la utilización de la biotecnología y de las semillas genéticamente modificadas", lo que significa un gran triunfo para el puñado de grandes laboratorios, como el norteamericano Monsanto o el alemán Bayer, que monopolizan la manipulación genética de alimentos.

Como muestra Argentina, la utilización de semillas genéticamente modificadas (más resistentes a las inclemencias climáticas) y de agroquímicos, determina un endeudamiento creciente que se transforma en quiebra directa como consecuencia de la baja de los precios provocada por la ampliación de una producción que no encuentra

mercados; entre 1992 y 1999, años de gran aumento de la utilización de semillas genéticamente modificadas y de agroquímicos en el campo argentino, el número de pequeños y medianos productores rurales cayó de 170.000 a 116.000.

"Soberanía alimentaria"

Paralelamente a la "cumbre" oficial, un conjunto de ONG organizó una reunión "alternativa"... aunque no tanto: sus deliberaciones, como las oficiales, fueron abiertas por el director general de la FAO, el senegalés Jacques Diouf.

Las ONG opusieron a los "planes inoperantes" de la FAO, el concepto de "soberanía alimentaria", que se concentra en "priorizar la producción alimentaria para los mercados locales" (*Le Monde*, 12/6). Esto podría servir a los granjeros europeos o norteamericanos, pero de ninguna manera a los campesinos y los pueblos de América Latina o de África. ¿Cómo podría la agricultura de subsistencia africana garantizar la alimentación de sus propios pueblos? ¿Con qué recursos podrían desarrollar la producción agrícola los campesinos latinoamericanos?

La hambruna que azota a la humanidad es una manifestación extrema de la crisis mundial capitalista. Sólo liberándose de la dominación del capital, la humanidad explotada podrá liberarse de la condena del hambre.

Luis Oviedo

MAR DEL PLATA

La lucha sigue en el Soip y crece en el puerto

PEDRO MARTIN

La efectivización del aumento salarial del 30% constituyó un firme paso adelante en la consolidación de la nueva directiva antiburocrática.

El carácter decisivo de esta conquista queda retratado en la desesperada actitud sediciosa (con conatos de ocupación del gremio y todo) que adoptaron las agrupaciones de la vieja burocracia y sectores funcionales a ésta.

La propia Cámara Patronal entró en crisis interna a la hora de concretar el pago efectivo en casi todas las fábricas, pero finalmente se decidió a homologar el acuerdo en el Ministerio de Trabajo.

La fuerza de esta importante conquista obrera reveló todo su potencial cuando, una a

una, casi todas las cooperativas (que están fuera del convenio) fueron imponiendo el traslado del aumento a sus fábricas.

Es importante precisar los motivos del recule patronal, para seguir avanzando.

Sin dudas, la distribución en mano de cinco mil boletines informativos, resaltando los métodos de lucha empeñados detrás de esta conquista y conteniendo el acta acuerdo, firmada por la cámara empresarial, jugó un papel vital para colocar a la patronal frente a una situación irreversible.

Pero hubo otro factor tan importante como la lucha de los obreros del pescado: la firma de una declaración de principios de la intersindical portuaria, para accionar en común frente a la patronal pesquera.

El fantasma de la huelga general portua-

ria, por la actualización salarial y el cese del trabajo en negro, ha comenzado a rondar por las oficinas empresariales, en un período de reactivación del sector y superganancias en dólares.

En la misma semana que se homologó el aumento salarial con el Soip, la Asociación de Capitanes y los Conductores Navales llevó adelante una retención de tareas sin zarpada de buques, en reclamo del respeto a un acta de actualización salarial automática, a precio dólar, conquistada durante una histórica huelga en 1982 (y dejada sin efecto desde la aplicación de la Ley de Emergencia Económica).

El aumento salarial no ha podido imponerse, sin embargo, en las plantas conserveras (agrupadas en otra cámara empresarial).

La directiva del Soip motoriza una serie de movilizaciones obreras semanales, hasta arrancar el aumento en este sector.

Ya se realizó una nutrida y combativa marcha de obreras y obreros de la conserva (saludada a su paso por los activistas y dirigentes del sindicato de marineros) que mostró una clara disposición a la lucha.

Sin duda el gremio del pescado está llamado a jugar un papel de reorganización y unificación de toda la clase obrera portuaria.

Pero en su propia casa la lucha sigue, concentrada en barrer con los viejos delegados burocráticos y poner en pie un poderoso cuerpo de delegados clasista, que unifique a las fábricas cooperativizadas y efectivas, para poder afrontar los grandes desafíos que se plantearán a mediano plazo.

CORDOBA

Clínica Junín reabrió bajo control de sus trabajadores

La lucha sigue a paso firme

CRISTIAN ROCCA

Los trabajadores de Clínica Privada Junín dieron un nuevo paso en defensa de sus puestos de trabajo al reabrir sus puertas bajo su propio control el jueves 13 (ver nota aparte).

El conflicto se ha transformado en una verdadera causa popular en la ciudad de Córdoba (los compañeros de los centros de desocupados preguntan en las asambleas barriales sobre el desarrollo del conflicto). Además, el establecimiento se transformó en un punto de reagrupamiento permanente de las luchas (no hay movilización que no termine con un acto en su puerta).

Maniobra intimidatoria

El día anterior a la reapertura, el gobierno tomó nota de la popularidad del conflicto y rodeó de efectivos de la Guardia de Infantería el edificio. Pero la intimidación salió mal. En minutos el edificio fue ocupado por más de doscientas personas entre las que se encontraban el cuerpo de delegados del Polo Obrero, una movilización de vecinos autoconvocados, el bloque legislativo de Izquierda Unida, dirigentes y activistas sindicales, etc. La maniobra fracasó y la policía debió retirarse ante la presencia de las organizaciones que apoyaban a los trabajadores.

Reapertura y perspectivas

Los compañeros decidieron reabrir la empresa y ponerla a funcionar, pero tienen claro que la solución definitiva pasa por la estatización de la

empresa y el envío de partidas presupuestarias para garantizar su funcionamiento. Mientras tanto avanzan con la reactivación.

La importancia de esta lucha está dada porque, frente al derrumbe del régimen social y económico capitalista y al caos que de ello se desprende, los trabajadores con su lucha y con su acción se transforman en los garantes del orden y el normal funcionamiento de la sociedad, abriendo las puertas a la reorganización social y económica del país según el interés general.

REABRIMOS POR SALUD PARA TODOS

El día jueves 13 de junio de 2002, nosotros, los trabajadores de la Clínica Junín de la ciudad de Córdoba, resolvimos reactivar la Clínica bajo nuestro control con un sistema de consultorios de especialidades médicas y guardias permanentes, con la modalidad de un bono solidario para el Fondo de Huelga.

No por ello dejamos de vislumbrar la estatización de la institución, ya que ése es nuestro objetivo mediato.

En este país, donde la salud del pueblo no se aprecia, queremos, desde nuestro humilde rincón, apostar por la salud para todos.

Mabel
(trabajadora de la Clínica Junín)

TUCUMAN

Otra gran movilización del Polo Obrero, mientras la crisis se agrava

El jueves 14, el Polo Obrero volvió a realizar una importante movilización a Plaza Independencia con más de 400 compañeros provenientes de Los Ralos, Barrio Crucero Belgrano (Capital), Monteros, Tañi Viejo, San Pablo, Alberdi, los despedidos de la Scania, y estudiantes de Filosofía, Psicología y Artes. Durante la semana previa, el Polo Obrero de Los Ralos había realizado cortes diarios, en el Barrio Crucero Belgrano se había cortado la avenida Jujuy (unos de los principales accesos a la capital), y en otros pueblos hubo presentaciones ante los municipios y comunas. En algunos barrios y pueblos se está dando una fuerte inserción del Polo con asambleas semanales que reúnen a más de 100 compañeros, con la elección de delegados por manzana, con fuertes iniciativas para autofinanciar las movilizaciones centrales. La movilización del 14 tuvo como novedad la participación del movimiento estudiantil, que reclama becas alimentarias y de transportes, boleto universitario gratuito, subsidio para materiales.

Como resultado de las negociaciones iniciadas, el gobierno acordó otorgar 500 bolsones de alimentos; la Secretaría de Desarrollo Humano firmó un convenio con el Polo Obrero para la apertura de dos comedores del Polo, uno en el Barrio Crucero Belgrano, otro en el Barrio Ibatín, de Monteros, y el estudio para la apertura de otros 8 comedores en los siguientes 30 días, previa la presentación de la documentación. Se dio curso al subsidio de 50 pesos a los trabajadores despedidos de Scania, se autorizó la habilitación de un local comunitario para que funcione el comedor del Polo en Los Ralos, y otros puntos (por ejemplo para la ayuda alimentaria permanente de quienes no están contemplados en ningún plan, se habilitó a empadronar a los mayores de 70 años, al empadronamiento para la vacunación, etc.). Por su lado, los delegados estudiantiles lograron que el Rectorado presente un plan de becas alimentarias que será firmado el miércoles en una nueva audiencia. Paralelo a ello, el Polo se movilizó a la oficinas de EDET (empresa de energía) donde se acordó reconectar a quienes careciendo de ingreso se les cortó el servicio por falta de pago, y se convino estudiar un convenio con el Polo en función de quienes tienen bajos ingresos o cobran con retrasos sus salarios.

La movilización del Polo se ha producido en un cuadro de ascenso de las luchas populares en toda la provincia. El mismo día de la movilización del Polo, 1.000 desocupados de la Uocra tenían sitiadas las entradas a la Casa de Gobierno por la reapertura de las

obras y un subsidio de 250 pesos mensuales. Al día siguiente fueron los trabajadores municipales. Los cortes de rutas se multiplican ante los retrasos en pagar los planes o por las manipulaciones que saltan en la selección de beneficiarios. Entre los empleados públicos crece el descontento, pues el gobierno acaba de anunciar que pagaría el aguinaldo con cheque diferido, lo que para una provincia donde lo único que circulan son los bonos (Bocade) y donde el gobierno reconoce que carece de efectivo para garantizar en tiempo y forma su convertibilidad, la emisión de los cheques diferidos no significa otra cosa que un papel que el comercio ya está anunciando que no va a recibir, algo que en forma creciente ya ocurre con los Bocade, que en el mejor de los casos se lo acepta con quitas de un 20 por ciento. Mientras la miseria se generaliza, el gobierno ha dado piedra libre para que en un conjunto de empresas contraten a los beneficiarios de los planes "Jefes y Jefas", así está ocurriendo en Alpagatas, ahora en la Paul Ambrosio, y se quiere generalizar esto en la administración pública, reemplazando a los contratados por otros nuevos, a 150 pesos.

El reguero de lucha está quebrando la tregua de las centrales sindicales y de todo el arco político que formó la Multipartidaria luego de la pueblada del 22 de abril. Esa Multipartidaria se esforzó por todos los medios en desmovilizar para comenzar un diálogo "constructivo". Por eso mismo en Tucumán, como ya ocurre en Salta, la Gendarmería está ocupando un rol cada vez más prominente. Primero fue un convenio de la Municipalidad con la Gendarmería para el control de remises truchos, luego ese convenio se generalizó a la provincia con control de rutas, ahora aparecen intimidando ante cualquier corte de ruta y en la última movilización del Polo y de los trabajadores de la Uocra estaban desplegados como para ir a la guerra.

Frente a este panorama, lo que está planteado es la realización de un Congreso de delegados de base de trabajadores ocupados y desocupados, para unir los reclamos de pan, trabajo y para que se vayan todos, y una lucha a fondo para imponerlos, la huelga general.

En este sentido, el Polo Obrero, que va a intervenir con sus delegados en la Asamblea Nacional Piquetera, convoca a su segunda Asamblea Provincial para el sábado 29 de junio en la Facultad de Artes a partir de las 17 horas.

Daniel Blanco
(en base a informes de Ada, Florencia y Pepe)